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ПАРТИЙНОЙ ПРОПАГАНДЕ - ПОДПИСАТЬСЯ НА ЗАЕМ-ДОЛГ КАЖДОГО СОВЕТСКОГО ГРАЖДАНИНА!
НЕОСЛАБНОЕ РУКОВОДСТВО
Отчетно-выборные собрания в пер

вичных партийных организациях по
казали дальнейший идейно-политиче
ский рост членов и кандидатов пар
тии. Возросшая требовательность 
партийных масс, глубокое понима
ние задач, стоящих перед партией,— 
вот чем характерны были выступле
ния коммунистов на партийных со
браниях. И это не случайно. Работа, 
проведенная областной партийной 
организацией по вооружению наших 
кадров большевизмом, дает своп 
плоды.

Особенно показательна, по сравяе-- 
нию с прошлым годом, тяга широких 
слоев партийного и беспартийного 
актива к овладению марксистсво- 
ленинской экономической теорией. 
Семинары по ‘ экономическому образо
ванию. организованные на ряде на
ших продприятпй (Уралмаш. Урал
вагонзавод, ВИЗ и Т- Д-). оказывают 
большую помощь партийно-хозяйст
венному активу в овладении эконо
мическими знаниями. Экономическое 
образование особенно приняло широ
кий размах после исторических ре
шений XVIII Всесоюзной конференции 
ВКП(б), которые повернули внима
ние партийных организаций в сторо
ну максимальной заботы о нуждах и 
интересах промышленности и транс
порта. Вопросы планирования, себе
стоимости. принципы организации 
заработной платы, практический опыт 
рационального использования обору
дования, сырья, средств л материа
лов,—все это глубоко интересует и 
волнует партийных и непартийных 
большевиков. Стремление теоретиче
ски осмыслить все процессы, происхо
дящие в нашей экономике,—лучший 
показатель возросшего интереса ши
роких партийных масс к теории.

Успехи в области партийной про
паганды ■ серьезны и бесспорны. 
Было бы, однако, неверно за этими 
успехами не видеть недостатки, ко
торые имеются в постановке партий
ной пропаганды, тем более, что 
эти успехи далеко еще не всеобщи. 
У нас имеется немало органи
заций. где партийная пропаганда по
ставлена неудовлетворительно. Так, 
в нижне-тагильской городской пар
тийной организации пропаганда 
марксизма-ленинизма пущена на са
мотек. Дзержинский район счптает- 
ся одним из лучших по постановке 
партийной пропаганды в Тагиле. Но 
даже в этом районе пленум райкома 
вынужден был констатировать, что 
важнейшая отрасль партийной рабо
ты—пропаганда—поставлена в районе 
неудовлетворительно.

На Ново-Тагильском металлургиче
ском заводе из 260 коммунистов за
кончили изучение «Краткого курса» 
только 14 человек. Лишь отсут
ствием контроля над самообразованием 
коммунистов можно об’яенить про
вал, по существу, партийной пропа
ганды в такой крупной организации.

Ошибочно было бы думать, что в 
связи с огромным интересом партий
но-хозяйственного актива к экономи
ческому образованию можно хоть 
сколько-нибудь ослабить контроль и 
руководство изучением «Краткого’ 
курса истории ВКП(б)». Изучение 
сталинского учебника истории 
большевизма обеспечивает теоретиче
ский рост наших кадров1. Не овла
дев богатством идей «Краткого 
курса истории ВКП(б)», нельзя дви
гаться вперед, нельзя овладеть 
марксистско-ленинской теорией. Это 
упустили из виду некоторые партий
ные организации.

На Режевском никелевом заводе

Руководство партийной пропаган
дой требует сейчас более дифереп- 
пированного подхода, чем, скажем, 
год-полтора назад. Многие товарищи 
закончили изучение «Краткого курса 
истории ВКП(б)» и работают сей
час над произведениями классиков 
марксизма-ленинизма1. Немало това
рищей изучает экономическую тео
рию Маркса—Энгельса—-Ленина —
Сталина. Но немало имеется и таких 
товарищей, которые должны изучать 
и изучают «Краткий курс истории 
ВКП(б)». Длференцировать работу 
среди различных групп коммунистов 
и актива необходимо. Между тем, ’ 
проводимые лекции нередко органи
зуются без учета аудитории, без 
учета запросов отдельных групп, 
изучающих марксизм-ленинизм. Имен
но этим и объясняется, что из шести ; 
лекций лектора Н.-Тагильского гор- ! 
кома ВКП(б) тов. Осипова, организо- • 
ванных в мае, четыре сорвалось. ; 
Этим же и об’ясняется, что в | 
Сталинском районе гор. Свердловска’ > 
недавно сорвалась лекция по седьмой 
главе «Краткого курса истории 
ВКП(б)». Отдел партийной пропаган
ды Сталинского райкома партии, ор
ганизуя эту лекцию, не знал, кого : 
можно пригласить, кто нуждается в 
пей и т. д. Наряду с организацией 
публичных лекций необходимо по
этому организовать специальные 1 
лекции для партийного актива, со
ветской интеллигенции, для различ
ных кругов, самостоятельно изучаю
щих историю ВКП(б), экономическую 
теорию, исходя из их уровня подго
товки, а также учитывая, какой ма
териал они в данное время изучают.

Важнейшее средство улучшения 
качества постановки пропаганды , 
контроль над самообразованием 
коммунистов. Нельзя думать, что 
контроль исчерпывается только зна
нием того, кто, какую главу изу
чает. Проведенные работниками отде
ла пропаганды Свердловского горкома 
ВКП(б) беседы с 85-ю товарищами 
из партийного актива Октябрьского 
района показали, что первичные , 
партийные организации до сих пор, 
поверхностно подходят к контролю I 
над самообразованием коммунистов и 
не могут поэтому создать партийно
общественное мнение, против тех,_ ко
торые не повышают свой идейный 
уровень. Пора повести решительную 
борьбу с поверхностным и формаль
ным контролем над самообразо
ванием коммунистов. К чему при
водит формализм в этой важней
шей отрасли партийной работы го
ворит следующий факт. Отдел пар
тийной пропаганды Сталинского рай
кома ВКП(б) г. Свердловска разослал 
недавно во все первичные партийны? 
организации директиву: к 7 июня; 
представить списки всех коммунистов | 
и беспартийных, изучающих историю] 
ВКП(б) по определенной форме, при-] 
чем основное, что интересует работ
ников отдела пропаганды,—это: кто, 
какую главу изучает. Разве не по
нятно. что такие методы руководства 
партийной пропагандой толкают секре
тарей первичных организаций на 
поверхностный контроль над само
образованием коммунистов? Разве нс 
понятно, что эти методы не, имеют 
ничего общего с требованиями партии 
о контроле над самообразованием 
коммунистов?

Центральный Комитет партии осу
дил сезонность в партийной пропа
ганде. Борьба с отпускными летни
ми настроениями в области пропаган
ды должна быть проведена реши
тельно. Нельзя терпеть такого поло
жения, когда партийная пропаганда

Комсоды, активисты финансовой работы, агитаторы—по-большевистски 
организуйте подписку на заводах, в учреждениях, колхозах!

808.958 подписчиков 
на новый заем

Трудящиеся Свердловской области по данным на 6 часов вечера 
9 июня дали взаймы своему социалистическому государству 166 миллио
нов 611 тысяч рублей против 151 миллиона 799 тысяч на соответ
ствующий день подписки в прошлом году. В нашей области уже насчи
тывается 808.958 подписчиков на Заем третьей пятилетки (выпуск чет
вертого года).

Но у нас немало районов, где руководящие организации плохо 
справляются с реализацией займа в условиях посевной кампании, не 
проводят должной массово-политической работы в полевых станах и 
тракторных отрядах. К таким районам в- первую очередь относятся Пет- 
рокаменский. Слободо-Турипский. Таборйнский, Талицкий, Ирбитский, 
Краснополянский. Гарпнский, Артинский и Невьянский.

В Зяйковском районе, в Килачевском сельсовете (председатель тов. 
Кузьминых) распространено займа на 45 тысяч рублей и средняя сумма 
подписки па каждого колхозника составила 108 рублей. Плены сель
хозартели «Новая жизнь» подписались на 10 тысяч рублей. Таких фак
тов много. Они показывают, как успешно идет подписка там. где это
му делу уделяется должное внимание, как много еще можно л надо 
сделать по распространению займа на селе.

НА УРАЛМАШЗАВОДЕ
В большинстве цехов орденоносно

го Уралмашзавода подписка на заем 
подходит к концу. Многие стаханов
цы и инженерно-технические, работ
ники, находящиеся в отпуске и на 
курортах, присылают телеграммы с 
просьбой Припять их подписку на 
средний месячный заработок. Такую 
телеграмму прислали сменный мастер 
механического пеха медаленосец
т. Королев и другие.

В цехе, где начальником т. Конд
ратов, так же, как в конструктор
ском отделе и в заводоуправлении, 
подписка закончена. Завершают раз
мещение займа механический цех, 
газогенераторная станция, энергоцех, 
цех слабых токов.

Громадное значение для успешной 
реализации займа имеет массово-по-

1 литическая работа. Например, в цехе 
I металлических конструкций агитато- 
I ры организовали лекцию о междуна- 
| родном положении, рассказали, куда 
' идут наши займы. Решительно все 
работающие в цехе подписались на 
I новый заем, и общая сумма подписки 
на 25 тысяч рублей превысила про
шлогоднюю. Только четыре мастера 
тт. Кириллов, Ковар,таков, Емельянов
и

Б

Нпдзберг дали взаймы государству 
тысяч рублей.

' Не во всех цехах обстоит так, как 
цехе металлических конструкций.

Некоторые цеховые комсоды не соч
ли даже нужным обратиться к произ
водственникам, 
по временной 
Это упущение 
исправить.

которые нс раоотают 
нетрудоспособности.

необходимо быстрее,
Е. ВАЛЕНТИНОВ.

ОРГАНИЗАТОР ДОБРЫГИН

за йма 
коммунист 
Добрые ин. 

актив, он

правле-

неплохо работает семинар по эконо
мическому образованию. По партий
ное бюро совершенно упустило из 
виду тех товарищей, которые должны 
изучать «Краткий курс истории 
ВКП(б)». Никакой помощи им не 
оказывается, никто яе контроли
рует, как они работают над собой, 
никто ие анализирует причины 
неудовлетворительной работы многих 
коммунистов по повышению своего 
п гейяо-теоретпческого уровня.

Такие формы помощи самостоятельно 
изучающим историю ВКП(б). как 
теоретические собеседования, группо
вые и индивидуальные консульта
ции, которые рекомендуются поста
новлением ПК ВКП(б) от 14 ноября 
1938 года, во многих партийных ор
ганизациях забыты.

вступает летом в период затишья. 
Вот почему райкомы ВКП(б), партий
ные бюро, особенно в тех организа
циях. где во время отчетно-выборных 
собраний постановка пропаганды при
знана неудовлетворительной, должны 
сейчас же, не ожидая осени, взяться 
за налаживание этой важнейшей от
расли партийной работы.

Основной метод, путем которого 
наши кадры овладевают марксистско- 
ленинской теорией,—метол самостоя
тельной работы. Создать все условия 
самостоятельно изучающим теорию 
большевизма, помочь им в работе, 
создать партийно-общественное мне
ние против тех, которые не рабо
тают над собой,—таковы серьезней
шие задачи всех партийных органи
заций нашей области.

В Наркомвнештоще

К советско-финляндской торговле
На 1-е июня с. г. Финляндия по

ставила Советскому Союзу товаров 
всего лишь на 885.600 ам. долларов 
в то время, как за тот же период Со
ветский Союз поставил Финляндии то
варов на 3.559.200 ам. долларов. Если 
принять во внимание, что согласно 
действующему торговому договору 
между СССР и Финляндией, общий 
товарооборот между обеими странами 
на первый год действия договора оп
ределен в сумме 7.500.000 ам. долла
ров с каждой стороны, то это озна
чает, что СССР поставил Финляндии 
около 47,4% товаров, а Финляндия 
поставила Советскому Союзу 11,4%.

Неудовлетворительное выполнение 
Финляндией обязательств по товаро
обороту не могло, конечно, содейство
вать дальнейшему развитию торговли 
между СССР и Финляндией.

Учитывая, однако, существующее в

' БУТКА (ог наш. спец. корр.). Кол
хозники красногорской артели «Ок
тябрь» дружно провели подписку и 
дали взаймы государству около 7 ты
сяч рублей.

Организатором реализации 
здесь выступил молодой 
Алексей Афиногентович 
Опираясь на колхозный
развернул’ массовую агитационную 
работу среди колхозников, раз'ясняет 
им значение советских займов для 
социалистического строительства и 
обороны СССР.

Совершенно правильно подписку 
на заем т. Добрыгин начал с кол
хозного актива. Сам т. Добрыгин дал 
взаймы государству 200 рублей. 
Уполномоченный по займу, акти 
вист финансовой работы заведующий 
колхозной свиноводческой Фермой! ской войне. 
Ф. И. Берсенев подписался на 150 
рублей. На 150 рублей подпи
сался уполномоченный ио займу кол
хозник Д. Г. Берсенев. Одним из 
первых в списке был и колхозный 
ветфельдшер П. А. Небогатое.

Их примеру последовали колхоз
ники. Желая быстрее оформить под-

Финляндии продовольственное затруд
нение, Председатель Совнаркома Союза 
ССР тов. Сталин И. В. 30 мая с. г. 
обещал посланнику Финляндии в СССР 
г-ну Пааспкивп отгрузить в кратчай
ший срок в Финляндию 20 тыс. тонн 
зерновых хлебов, сверх ранее поста
вленных 15.578 тонн, не считаясь в 
данном случае с тем, что Финляндия 
плохо выполняет свои обязательства 
по поставке товаров Советскому Союзу.

Народный Комиссар Внешней Тор
говли СССР тов. Микоян А. П. 31 мая 
с. г. сообщил посланнику Финляндии 
г-ну Пааспкивп, что им отдано распо
ряжение Экспортхлебу немедленно 
приступить к отгрузке в Финляндию 
упомянутого выше количества зерно
вых хлебов. По 6-е июня включитель
но уже отгружено в Финляндию в 
счет этого по железной дороге 7.514 
тонн.

Активно работает по реализации займа среди жен рабочих Верх-Исетского завода домо
хозяйка 0. И. ГОБОВА. За один день она распространила облигации займа на сумму 895 рублей. 
На снимке (слева направо): домохозяйки А. Г. РЫЧКОВА, подписавшаяся на 100 руб., из которых 
половину внесла наличными, А. II. ЛУКАНОВА, подписавшаяся на 75 рублей, и 0. И. ГОБОВА (подписа
лась на 100 рублей).

и Фото М. ПРОСВИРНИКА (ОбЬфотохроника).

ПОЧИЛИ !
НА ЛАВРАХ

АРТЕМОВСК. 9 июня (по телефону 
от соб. корр.). В Егоршинском районе 
распространено займа на 2.192 тыс. 1 
руб. Из этой суммы 201 тыс. руб. < 
приходится на колхозников. Уже ■
10.310 рабочих и служащих и 2.300 
колхозников выполнили свой долг 
перед государством. Трудящиеся стре- 

иринять активное участие 
сбережениями в соцпалисти- 

строительстве.

363 ОРГАНИЗАЦИИ ЗАКОНЧИЛИ 
ПОДПИСКУ

ПО.ТПИ- .

мятся 
своими 
песком

Успокоенные результатами первых
• дней подписки, районные организа- 
, пип решили, что реализация займа 
{завертится 
! КИ, ПОЧИЛИ 
| сказалось. 
; На шахте 
; ск и 

севачей. Поздно вече-] фонду 
станах зажигаются ; 'Ь’.с! V колхозниками, I „ 

карту, I КиР°ва 
заводы,I Далеко

посту- 
Ф. Бер-

что 
сама собой, 
на лаврах.

общая 
пока

сложили ру- 
Это быстро

сумма1 подпп-
61,2 проц, ксоставила 

зарплаты, на шахте Л? 2 — 
имени 
проц, 
стали

52 проц., а на шахте 
И того меньше — 40 

не все трудящиеся

писку, многие, не дожидаясь уполно 
моченпых по займу, шли в 
ние и заявляли:

— Просим принять от нас 
ску.

Таким! образом, например, 
пили рядовая колхозница Д.
сенева. и колхозник М. М. Берсенев, 
дав взаймы государству по 75 руб
лей.

Днем Алексея Афиногентовича 
можно встретить в- поле у пахарей, 
борноволоков, 
ром, ■ когда на
огни, он беседует с 
развертывает географическую 
показывает новые •• города, ... 
предприятия, возникшие за годы ве-1 подписчиками нового займа, 
ликих сталинских пятилеток, рас- в Сарафановском сельсовете 
сказывает о второй империалистпче- заем подписалось пока 69 колхозпп- 

„ , I ков, в Б.-Трифановском сельсовете—— Мы должны оыть готовы к за- ! ,
щите нашей родины. - говориттов.<’'4 колхозника. Между тем, в колхо- 
Добрыгм.—Нам нужно больше пу- зах имени ГПУ, «12 годовщина 
шек, танков, самолетов. Средства, по- Октября», имени Свердлова колхозни- 
ступившие от займа, послужат даль-1 ки дают взаймы .государству не ме- 
нейшему укреплению 
ветского государства.

на

I
ДЕНЬГИ СДАНЫ В СБЕРЕГАТЕЛЬНУЮ

В колхозе «Свободный труд», Дым
ковского сельсовета, Туринского рай
она, после митинга, посвященного 
новому займу, колхозники подписа
лись на 1.160 рублей и тут же

Трудящиеся Ленинского района' 
гор. Свердловска с первых дней реа
лизации нового займа продемопстри-' 
ровалн свой высокий патриотизм, 
свое стремление в короткий срок, 
по-боевому разместить заем. К вече-' 
ру 9 июня они дали взаймы госу- 
дарству 13 миллионов 4 тысячи руб
лей. Среди домохозяек размешено ■ 
займа на 87.905 рублей, уже посту
пило взносов 7.042 рубля.

363 организации Ленинского рай
она закончили подписку.

Среди передовых предприятий я 
учреждений, закончивших реализа
цию займа при полном участии в 
подписке рабочих и служащих,—фаб
рика «Одежда» (председатель комсо- 
да тов. Партин), второй Свердпище* 
торг (председатель комсода т. Свет
лаков), Геологическое управление 
(председатель комсода т. Пантелеев).

Подписка на заем продолжается.
К, БАБКИНА.

Заведующая центральной сбере
гательной кассой № 11.

ХРОНИКА ПОДПИСКИ
вета, Слободо-Туринского района, но
вый заем распространен в сумме 
6.270 рублей. Домохозяйки В. Ф, 
Куминова и К. И. Баченпна под
писались по 75 рублей каждая.

Г. ЛУГОВЫХ.

❖ С высокой сознательностью от
неслись к своему гражданскому дол- 

! гу работники охраны Наркомсвязи 
; (Свердловск). Значительно превыси
ли при подписке месячный" оклад 

тт. Гуткин, Николаев, Конев. Лукин, 
[ Базуев, Захаров, Якупов, Кекух и

другие. Н. ФИРСТОВ.

О Сотрудники треста Древмет да-' 
ли. 101,5 проц, месячного фонда зар
платы взаймы государству.

П. ЗЕЛЬМАНОВСКИЙ.

О С под’емом, дружно прошла 
■ подписка в артели «Производствен
ник» (Свердловск). 89 человек дали 
взаймы государству 25.880 рублей, 
пли 106,9 проц, к фонду зарплаты.

1 В прошлом году в этой же артели 
184 человека дали взаймы государст- 
: ву 16.000 рублей. ИЛЬИН.

Ф1 На бирже Лобвинского Лесо
комбината 60 рабочих все, как одни, 
подписались на новый заем и дали 
взаймы государству месячный зара
боток. В поселке Лобва среди 
256 домохозяек займа размещено на 
6.130 рублей. Около 500 рублей 
домохозяйки внесли наличными. В 
колхозе имени Сталина, Караулэв- 
ского сельсовета, реализовано займа 
на 5.400 рублей, это на 2.700 руб
лей болып§? чем в прошлом году.

П. НЕГАЕВ.

О Работники пожарной охраны 
Вогульского мехлесопункта (ст. Во
гулка) дали взаймы государству 
3.150 рублей. Вахтер Пономарев при 
заработке 115 рублей подписался на 
200 рублей. Д. ЗАОСТРОВСКИХ.

О В Бачурском совхозе, Зайков- 
ского района, тт. Антонова, Манту
ров, Фомпнпев, Азанов и другие под
писались па сумму, равную их ме
сячному заработку. И. ФОМИНЦЕВ.

<> Среди колхозного актива и 
интеллигенции Кумпновского сельсо

мотощества ; нее р)о руб. каждый, и 
' идет к концу. Так обстоит 
' где распространение займа 
( вано по-большевистски, но, 
| лению, в Егоршинском районе, таких 
1 участков мало.

Советские, профсоюзные и партий
ные организации Егоршинского райо
на обязаны немедленно улушить свою 
работу по реализации займа.

А. МОЖАЕВ.

подписка 
дело там. 
организо- 
к сожат

КАССУ
внесли деньги. 4 июня 1.160 рублей 
сданы в районную сберегательную 
кассу.

Н. ХАРИН.
Заведующий райфинотделом.

ЗАКАНЧИВАЯ СВ КОРМОВЫХ КУЛЬТУР, БЫСТРО ПРИВЕСТИ В ПОРЯДОК ЛУГА И ПАСТБИЩА
ПОСЕВАМ - ЗАБОТЛИВЫЙ СТАХАНОВСКИЙ УХОД 

Беседа с главным агрономом облзо Г. П. Зайцевым
Подавляющее большинство колхо

зов области закончило сев зерновых 
в первой пятидневке июня. Па оче
реди задача—в каждой бригаде и 
звене обеспечить заботливый стаха
новский уход за посевами. Передо
вые колхозы области уже начали 
эту работу. Она имеет в нынешпем 
голу особенно большое значение. За
тяжная, влажная и холодная весна 
способствовала появлению большого 
количества сорняков. Предпосевная] 
обработка, проводившаяся в тяжелых! 
метеорологических условиях, нс 
уничтожила их. Почва после обидь-] 
ных осадков уплотнилась, кое-где на 
полях образовалась корка.

Все это обязывает на тех участ
ках, где семена заделаны хорошо, на 
глубину 4—6 сантиметров, немед
ленно организовать послепосевное бо
ронование в один-два следа поперек 
рядков. Послепосевное боронование 
следует проводить до появления пли 
в первые два-три дня после появле
ния всходов. Его нельзя применять 
только там, где сев проводился вруч
ную, или где семена заделаны слиш
ком мелко. На этих участках, если 
всходы еще не появились, следует 
для уничтожения сорняков и лучшей 
заделки семян провести культивацию 
драпачами или культиваторами с 
экстирпаторными лапами на глуби
ну четыре-пять сантиметров. Как по
казал опыт, послепосевное боронова
ние ускоряет всходы и повышает 
урожай на два-три центнера с гек
тара.

Особое внимание следует уделить 
посевам картофеля. Послепосевное бо
ронование на них должно в случае 
необходимости проводиться два-три 
раза не только до появления всхо
дов» по н после.

До боронования следует широко] 
применить подкормку посевов, . осо-1 
бенно азотистыми удобрениями (на-, 
возная жижа, сульфатаммоний и, 
т. д.). Подкормка в нынешнем году! 
окажет исключительное влияние на; 
урожай потому, что обильные осад-' 
ки задерживают микробиологические ] 
процессы в почве, и накопление пи
тательных веществ в связи с этим 
идет медленно, а кое-где происходит, 
даже вымывание азотистых веществ. ]

Пора уже подготовиться и к про-, 
полке. На зерновых посевах пропол-’ 
ку нужно провести не меньше чем 
дважды: в период кущения и выхо-| 
да растений в трубку. Особенно важ-] 
но не запаздывать з началом про-] 
полки. Па ранних посевах ее надо 
начать в ближайшие 7—10 дней.

Чтобы ускорить и облегчить про
полку пропашных культур (карто
фель, овощи, корнеплоды), все кол
хозы должны немедленно взяться за 
изготовление самодельных раздвиж
ных культиваторов-ежей. Пх можно 
сделать в любой колхозной кузнице 
без каких-либо особых затрат, а 
пользу они принесут огромную.

В заключение, тов. Зайцев под
черкнул исключительно большую 
роль п ответственность агрономов 
райзо и МТС за организацию пра
вильного ухода за посевами. Тяже
лые метеорологические условия ны
нешней весны значительно усложни
ли работу. Нельзя установить стан
дартных рецептов, пригодных для лю
бого земельного участка-. В каждом 
отдельном случае, в зависимости от 
условий, обработка участков даже в 
одной полеводческой бригаде может 
и должна быть различной. Поэтому 
агрономы обязаны лично осмотреть 
все посевы и установить, где и ка
кой уход необходим.

ПЕРЕВЫПОЛНЕН ПЛАН 
ПОСАДКИ КАРТОФЕЛЯ

А РАМИЛЬ, 9 июня (по телефону). 
Илаи весеннего сева колхозы райо
на вчера выполнили на 101,3 про
цента. Задание по посадке картофеля 
тоже перевыполнено.

ГЛАЗЫРИН.
Секретарь райкома ВКП(б).

СЛУХОВСКИХ.
Председатель исполкома 
райсовета.

-й-
М Тагильский овогцесовхоз (ди

ректор т. Петров) закончил посадку 
картофеля. План весеннего сева сов
хоз перевыполнил, посеяв 180 гекта
ров зерновых, бобовых и кормовых 
культур, 82 гектара овощей и 160— 
картофеля.

Закончил все посевные работы и 
первый овоЩесовхоз (директор т. Ива
нов). План сева тоже перевыполнен.

В ПЕТРОКАМЕНСКЕ ЗАПАЗДЫВАЮТ С ПОСЕВОМ КЛЕВЕРА
Колхозы Петрокаменского района 

ежегодно сеют клевер и кормовые 
: культуры, как правило, после зерно- 
1 вых, считая эту работу второстепен
ной. Так получилось и нынче.

| Колхоз «Свободный путь» — один 
; из крупнейших в районе—имеет раз- 
■ витое животноводство. Но в прош
итом году колхоз потерпел, примерно.
3 тыс. рублей убытка из-за’ гпбели 

] клевера, который своевременно не 
.убрали.

; Нынче засеяли им только 56
,гектаров—около трети плана.

— Нечего торопиться, успеем еще

ВОЗМУТИТЕЛЬНАЯ 
ХАЛАТНОСТЬ

Еше 29 мая председатель артели 
«Красный партизан» тов Широков 
сообщил Полевскому райзо, что кол
хоз полностью окончил сев. В райзо 
успокоились и даже не попытались 
проверить правильность этого сооб
щения. А па самом дело колхоз в 
конце мая посеял вручную 20 гекта
ров овса, но так и не удосужился под 
боронить эту площадь. Зерно до сих 
пор, уже более недели, лежит нсзаде- 
ланпым. После прошедших дождей 
часть его начала уже прорастать. 
Надо бы немедленно провести куль
тивацию и боронование, чтобы заде
лать семена, но Широков не торопит
ся сделать это.

И. ВАСИЛЬЕВ.

посеять клевер! — говорит предсе- 
! датель колхоза км. Сталина т. Кол
чин.

Понятно, почему из ПО гектаров 
клевером не засеян еще ни один. 
Семян для посева нет. Только на- 

. днях райзо распорядился, чтобы кол- 
I хоз получил семена в Тагиле.

Руководители районных организа
ций, в частности райзо, видимо, за
были, что в 1940 году поздно по
сеянный клевер не дозрел, приходи
лось ждать его дозревания, а пока 
ждали—клевер занесло снегом.

| ■ С. ЧЕНУНОВ.

КОЛХОЗЫ УЛУЧШАЮТ
Несколько’ колхозов Артинского 

района взялись за расширение сено
косных угодий и приведение лугов 
и пастбищ в культурный вид. 
«Майский вечер» сенокоспую пло
щадь увеличил уже па 60 гектаров. 
На 17 гектарах заболоченной площа
ди вырублены кочки, на 45 гекта
рах—кустарник. Эта площадь очи
щена от сучьев. На очистке лугов 

; работают колхозницы, руководит ими 
, бригадир Скрипов.
] 30 гектаров лугов уже очистил
| колхоз «Большевик».

Все колхозы района могут вести 
' эту работу с таким же успехом. В 
’ колхозе «Иошкар-Мари» более 40 га

ЛУГА И ПАСТБИЩА
! покосов требуют очистки от кустар
ников и разного валежника. Но эта 
работа не начата. Председатель кол- 

! хбза Акпев ссылается па нехватку 
! рабочей силы, хотя бодее ста кол- 
! хозяин не занято в поле.

В колхозе имени Чапаева пастби- 
! ще сильно заросло кустарником, за- 
1 мусорено валежником. Но к очист- 
! ке его также, не приступили.

Плохо этой работой руководит рай- 
зо. Еще месяц тому назад в 
сельские советы был послал план 

| очистки лугов па 1500 гектарах. 
; Но, послав план, работники райзо о 
! нем забыли.

М. ВЫЧУЖАНОВ.

ПОСЛЕПОСЕВНОЕ БОРОНОВАНИЕ ЯРОВЫХ КУЛЬТУР
Исполком Манчажского райсовета 

вынес решение, обязывающее колхо
зы подборон ить яровые посевы для 
разрушения корки, образовавшейся 
после дождей Звеньевая колхоза 
«Победа» тов. Крылосова уже произ
водит послепосевную подборонку пше 
ппцы. В колхозе «Социализм Юлы» и 

] колхозе «Красный пахарь» устроили 
I специальные борону с короткими

зубьями. В ряде других колхозов — 
«Красный Восток», «Мировой 
Октябрь», «Труженик», «Уральский 
партизан» — также производится 
послепосевная подборонка.

Колхозы района впервые в этом 
году боронят посевы картофеля.

И. ДОЛГОДВОРОВ.
Главный агроном Манчаж
ского райзо.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Повседневно руководить стахановским движением
XVIII Всесоюзная конференция ВКП(б) в своем решении ] 

указала: «Необходимо всемерно развивать стахановское движе
ние, направляя инициативу стахановце® на повышение произво- ■ 
дительности труда, на разрешение важнейших вопросов произ
водства, на подтягивание отстающих участков производства».

Высокогорцы горячо откликнулись на призыв металлургов 
завода имени Дзержинского и обязались закончить полугодо
вую программу 25 июня. На них выпала почетная обязанность— 
снабжать рудой гигант третьей сталинской пятилетки — Ново- 
Тагильский металлургический завод.

Как же на руднике идет соревнование? Надо сказать, что 
партийное бюро рудника не нацелило социалистическое сорев
нование на решение главных задач производства, строгое со- ! 
блюдение графика, полное использование механизмов, резервов. 
Продолжают отставать вскрышные работы. Рудник дает руды • 
меньше, чем может дать. Об этом рассказывается сегодня в ] 
публикуемых ниже корреспонденциях.

Забыто хорошее 
начало

ОПЫТ ПЕРЕДОВЫХ—ВСЕМ ОТСТАЮЩИМ

АГРОТЕХНИЧЕСКАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ

Овсюг и борьба с ним

ИСКОРЕНИТЬ
' Секретарь падабюро Высокогорско
го железного рудника то®. Мелентьев 
чистосердечно 'признается, что раз
витие социалистического соревнова
ния и стахановского движения на 
руднике «пущено на самотек».

— Чего там выдумывать ведьми
ны и оправдываться... Последнее 
тремя мы этим делом не занимались, 
если не считать того, что па про
веденных по цехам собраниях обсу
дили обращение рабочих Днепропет
ровского завода им. Дзержинского.

При этом тов. Меяететьев вспоми
нает:

— Вот в декабре и январе парт
организация действительно начинала 
заниматься делам® стахановского 
движения и были уже неплохие ре
зультаты.

Действительно, в декабре и январе 
партийное бюро два раза обсуждало 
вопрос о внедрении среди экскава
торщиков высокопроизводительного 
метода Мтганова и два раза о 
внедрении среди бурщиков метода 
скоростного обуривания Семиволоса— 
Янкина.

Партийное бюро настойчиво начи
нало бороться за выполнение своих 
решений. Результаты были хорошие. 
В декабре и январе экскаваторный 
цех дал рекордную производитель
ность и впервые за много лет вы
полнил месячный план вскрышных 
работ. Имени® в эти дни прослави
лись высокой производительностью 
машииисты экскаваторов тт. Пестов 
и Батищев. Среди бурщиков тогда 
появились первые семиволосовцы-ян- 
кинцы тт. Южаков и Крючков, ста
хановцы-забойщики Ударцев, Вяткин 
и Самойлов.

Иная картина теперь. «Двухсот- 
и гаков» больше половины уже расте
ряно. В мае даже лучшие машини
сты экскаваторов, калгановцы тт. Пе
стов и Батищев, не смогли выполнить 
производственного задания и на 
10'0 проц. Значительно снизилась 
производительность у забойщиков, а 
в апреле она была плохой и у буо- 
Шиков. На руднике и сейчас больше 
100 человек рабочих не выполняют 
норм выработки. Стахановце® и 
ударников всего .тишь 36 проц, к 
общему- составу рабочих. Пнтава- 
дуальпым соревнованием охвачено 
только 26 проц.

Цолучилось так потому, что пар
тийное бюро Высоко'горс1кого рудника 
во плаве со своим секретарем само
успокоилось от первых успехов, по
верхностно и формально отнеслось к 
®Ы1полнепию решений XVIII парткон
ференции.

Хорошо злая, что социалистическое 
соревнование я стахановское движе
ние на руднике не только не разви
вается, а идет на убыль, что инициа
тиву стахановце® иногда затирают, 
то®. Мелентьев об этом ни разу не 
поставил вопроса, на партийном бюро.

Руководить социалистическим со
ревнованием и стахановским движе
нием—это, (прежде всего, означает, 
чтобы были созданы все необходи
мее условия для высокопроизводи
тельной стахановской работы и мак
симально эффективного использова
ния каждой минуты рабочего пня. 
Вот этого-то основного на руднике

ФОРМАЛИЗМ
как раз и нет. Партийному . бюро 
известим десятки фактов, когда ус
ловия для работы стахановцам экс
каваторов, забойщикам, машгаппстам 
паровозов не создаются, но оно ми
рится с подобными явлениями.

Коллектив шахты «Сернистой» в: 
предмайском соревновании настойчп- 
•во . боролся за досрочное выполнение 
программы. Работу его лимитировал 
крепежный материал, шахта спра
ведливо требовала леса, а руководи
тели рудника ничего пе предприни
мали, чтобы обеспечить шахту лесом. 
Коммунисты шахты поставили вопрос 
перед партбюро. Но партбюро откло
нилось от его разрешения. Энтузиазм 
и (под’ем коллектива были сорваны, 
обязательство осталось не выполнен
ным.

С рудничного партбюро .пример бе
рут и цеховые парторганизации и осо
бенно рудничный комитет профсою
за. Председатель рудничного комите
та член партбюро тов. Титов даже 
не смог ответить нам на такие важ
нейшие вопросы его прямой работы, 
как, например: есть или нет на 
руднике рабочие, не выполняющие 
норм? Сколько человек охвачено ин
дивидуальным социалистическим со
ревнованием? Как проверяются до-, 
говоры? и т. д. Что же можно 
сказать после этого о работе тов. 
Титова?

Он, очевидно, и не представляет 
себе, что в его обязанность входит 
организовать социалистическое со
ревнование среди всех рабочих, по
вседневно руководить им, системати
чески проверяя выполнение взятых 
обязательств каждым рабочим, пере
давая опыт лучших отстающим, под
тягивая их до уровня передовых 
стахановцев. А партийное бюро пе 
потребовало от тов. Титова настоящей 
работы по организации социалисти
ческого соревнования и стахановско
го движения.

Высокогорцы соревнуются с гор
няками горы Благодать. 24 мая руд
ничное жюри высокогорцев в своем 
решении по итогам соревнования за 
первый квартал печально зафиксиро
вало: «Первенство признать за кол
лективом Гороблагодатского рудника». 
Казалось бы, этот факт дю лжей был 
.всколыхнуть невозмутимых руководи
телей партийной, профсоюзной и 
хозяйственной организаций. Ничего 
подобного не произошло. Итоги за
фиксировали, протокол подписали и 
положили ® ящик, даже не ознако
мив с ним рабочих. Какой толк от 
такого формального, обюрокраченного 
соревнования!

Горняки горы Высокой, включив
шись в соревнование за досрочное 
выполнение полугодового дйана, взя
ли на себя серьезное обязательство— 
план первого полугодия по добыче 
руды закончить к 25 июня. Это 
обязательство вполне выполнимо. От 

партбюро требуется, чтобы оно по
вседневно руководило соревнованием 
и настойчиво боролось за создание 
всех условий для высокопроизводи
тельной ста.хапо'вской работы;

С. СМИРНОВ.
Б. МОРОЗОВ.

В прошлом году, когда стало из
вестно о замечательных рекордах 
производительности знатного красно
уральского бурщика Иллариона Ян
кина, коммунисты главного разреза 
Высокогорского рудника говорили:

— А почему бы вам не перевести 
работу своих бурщиков на метод 
Семиволоса—Никина?

Их голос день ото дня становился 
все про'-чие. Вскоре вопрос встал на 
партийном собрании. Обсудили я 
единодушно решили перевести буре
ние в забоях по методу тов. Янкина.

На другой день коммунисты раз
реза повели рав’яснвтельвую работу 
с бурщиками. Первыми согласились 
перейти на новый метод работы бур
щики-стахановцы тт. Южаков и 
Крючков.

Дело пошло хорошо. Так, к концу 
января все 16 забоев разреза были 
переведены на бурение по новому 
методу. Вместо девяти бурщиков,, 
обуривавших раиьше эти забои, те
перь легко стали справляться четы
ре, ежедневно выполняя по две-три 
нормы.

Успех вызвал новый под’ем сре
ди забойщиков и подсобных рабочих. 

Забойщик-коммунист тов. Самойлов п 
забойщики тт. Вяткин и Ударцев, сле
дуя примеру яикинцев, удвоили про
изводительность.

В те днп парторганизация разреза 
оказала значительную помощь вам, 
хозяйственным руководителям, помо
гая внедрять передовые стахановские 
методы работы. Коммунисты тт. Ро
манов, Холодило®, Тиханов и другие 
вели агитационно-массовую работу, 
пропагандировали опыт передовых 
стахановцев. В результате правиль
ной постановки дела производитель
ность труда повысилась, 50 проц, 
рабочих выполняли по две нормы. 
План первого квартала текущего го
да по добыче ряды был выполнен 
досрочно.

Хорошее начало партийная орга
низация и командиры своевременно 
не поддержали, а вскоре и совсем 
забыли о многозабойном обуривании. 
Это привело. к тому, что ряды «двух
сотни ков» поредели, и апрельский 
план по добыче руды не был вы
полнен.

В мае положение с добычей не
сколько выправилось. Месячный план 
выполнен, однако руководство парт
организации социалистическим сорев
нованием все же остается неудовлет
ворительным. Вот факты.

Заключение соцдоговоров проходит 
у пас до сих пор формально, без ши
рокого обсуждения стахановцами. 
Обычно соцдоговоры пе проверяются. 
Производственные показатели пе вы
вешиваются. Зная все недостатки, 
партийная организация но нашла 
нужным выправить положение. Парт
организация не оказывает помощи 
руководству участка. В практике еще 
ни разу не было, чтобы она заинте
ресовалась выполнением приказов 
рудоуправления и руководителей 

I участка, а это делать необходимо.
Общерудничное партбюро должно 

повседневно помогать цеховым парт
организациям в развертывании со
циалистического соревнования и 
стахановского движения, всемерно 
поддерживая инициативу передовых 
рабочих, работать в тесном контакте 
с хозяйственниками.

В. ИВАНЧЕНКО.
Начальник добычного участка.

Ровно, ритмично работал в мае 
коллектив погрузочного цеха Высо
когорского железного рудника. План 
погрузки руды перевыполнен. Вклю
чившись по призыву дзержинцев в 
социалистическое соревнование за до
срочное выполнение полугодового 
производственного плана, грузчики по 
называют образцы высокой произво
дительности. Так, 25 мая они по
грузили 7.598 тонн руды при пла
не в 5.000. Грузчик тов. Пылаев и 
другие в смене т. Гагина в этот день 
выполнили около двух норм.

.Работая агитатором, в перерыв 
между сменами я рассказал рабочим 
второй смены о стахановской работе 
первой смены и о грузчике-рекорди
сте то®. Пылаеве. После беседы груз
чики смены заявили, что они будут 
работать не хуже смены т. Гагина. 
И свое обещание рабочие второй сме
ны сдержали.

В своей агитационной работе я 
стремлюсь к тому, чтобы ежедневно 
рассказывать рабочим о достижениях 
передовых лчодей нашего цеха и тем 
самым вызывать соревнующиеся 
бригады и смены на ответные дей
ствия. Таким образом, соревнование 
принимает наиболее действенный 
характер. Смены тт. Гагина и Федю
шина заключили между собой договор 
на социалистическое соревнование, я 
помогаю проверять исполнение взя
тых обязательств'. Наряду с передачей 
положительного опыта работы луч
ших людей, в своих беседах я разоб
лачаю перед рабочими лодырей и 
бракоделов, срывающих работу.

Однажды рабочий Пензарь пришел 
на работу в пьяном виде и до рабо
ты не был допущен. На следующий 
день я собрал рабочих и пригласил 
Пепзаря. Еще раз прочитал Указ 
Президиума Верховного Совета СССР 
от 26 июня 1940 года. На собрании 
сами рабочие выступил® и резко осу
дили поступок Пепзаря. Прогульщик 
получил по заслугам.

В погрузочном цехе беседы прово
дятся регулярно, но это еще далеко 
не все. Мы мало передаем опыт ра
боты лучших стахановцев, не осве
щаем его в стенгазете. В цехе отсут
ствует доска почета.

Я привел в пример только один 
погрузочный цех рудника. Здесь при 
внимании цеховой парторганизации 
агитация стала действенной, наступа
тельной. Но нельзя этого сказать в 
целом по Высокогорскому железному 
руднику. Недавно на отчетном собра
нии коммунисты крепко критиковали 
партбюро за то, что оно пе занима
лось агитационно-массовой работой, 
помогающей развертыванию социали
стического соревнования. Однако вы
водов для себя партбюро не сделало, 
предложений коммунистов не выпол
няет и свою (работу не перестраивает-

Руководитель агитколлектива рудни
ка член партбюро тов. Дубок до сих 
пор остается ® стороне от проведения 
каких-либо мероприятий по улучше
нию агитационной работы.

• П. К. ПОЛУЭКТОВ.
Агитатор.

Лучше руководить цеховыми 
парторганизациями

- Экскаваторный цех оснащея пере
довой техникой. Он может переем- ■ 
■поднять план по вскрыше и свое, 
времеино подготовлять забои для до
бычного участка. Однако вскрыша 
отстает, и план не выполняется. В! 
цехе много недостатков, которые ме
шают перейти на работу по методу 
знатного экскаваторщика Калганова.

Знатный машинист экскаватора' 
медальер коммунист тов. Батише® и 
лучший стахановец Дмитрий Пестов | 
взяли обязательство досрочно выпол
нить полугодовой план по вскрыше, 
но в мае они даже норм не моглп 
выполнять, потому что простаивали 
целыми сменами.

Я тоже работаю на экскаваторе 
«Марион» № 10 и часто простаи
ваю. Например, 28 мая нагрузил 
только 10 думкар при норме 28, 
пришлось два часа ожидать паровоза, 
в то время как при полной загрузке 
я мог бы дать 60 думкаров.

Цеховая паргарганизация избрала 
•меня секретарем. Перестраивая рабо
ту в соответствии с указаниями 
XVIII конференции &КП(б), партор
ганизация глубоко влезает в дела 
производства. Мы обсуждаем каждый 
случай срШа работы. Но в партий
ной работе я еще новичок,' и ине 
нужна помощь, а секретарь партбю
ро т. Мелентьев не всегда оказывает 
ее. Недавно я просил его, чтобы он по
мог в организации ритмичной работы, 
в подготовке фронта работ для экска
ваторщиков. Тов. Мелентьев вместо 
того, чтобы по-деловому разрешить 
эти вопросы, ограничился лишь те
лефонным разговором с начальником 
■рудника- II положение пе измени
лось. Экскаваторы попрежнему про
стаивают, план вскрышных работ не 
■выполняется.

Ф. ПЕСТОВ.
Секретарь парторганизации 
экскаваторного цеха.

Инициатива не встречает поддержки
Только один месяц я работаю в 

' штольне на подземной проходке. План 
перевыполняю в два раза. Но это ае 
предел, можно дать больше, если бы 
создали все необходимые условия для 
работы. У нас в штольне на 180-м 
горизонте нет никакой организации 
труда. Во время смены бываешь ча
сто занят работой, пе относящейся 
непосредственно к проходке.

Казалось бы, что партийной орга
низации после XVIII партконферен
ции следовало глубже вникать в 
дела производства. Но она все еще 
не перестроилась и работает по-стд- 
ринке, не руководит стахановским 
движением. Партбюро известно, что 
у нас нет инструментов. Я, напри
мер, из дому приношу кайло и лопа
ту7. Но никого не волнуют производ
ственные неполадки.

Парторг тов. Романов хвастался, 
что он немало постарался, помогая 
стахановцам заключить соппалпсти- 
ческие договоры. На самом деле со

блюдена только формальность. Где-то 
и когда-то их заключали, но они 
никем не проверялись.

До меня на подземной проходке 
в штольне делали сП» цикл в сут
ки. Я ввел два цикла, т. е. две 
отвалки. Метод работы производи
тельный. но парторг тов. Романов 
совсем пе знает, как работают в 
штольне. Ок не заботится о том, 
чтобы организовать соревнование. В 
налаживании соревнования между 
отдельными забойщиками помогла бы 
агитационная работа. Но она в по
следнее время отсутствует на участ
ке. Парторганизации пеха и партий
ному бюро рушника следует изменять 
свое отношение к участку подзем
ных работ и по-настояшему руково
дить социалистическим соревнова 
■нием. Надо поддерживать инициативу 
стахановцев, помочь им добиться 
ритмичной работы.

В. САМОЙЛОВ.
Стахановец, член ВКП(б).

Овсюг наносит громадный урон 
сельскому хозяйству. Он берет в пол
тора раза больше почвенной влаги, 
чем культурные растения, и сильно 
иссушает почву, содействуя засухе. 
Примесь овсюга портит посевной ма
териал, а в таких культурах, как 
овес, становится трудно отделимой. 
Кроме того, овсюг является распро
странителем целого ряда болезней и 
вредителей: ржавчины, головни, 
трипсов, нематод и т. д.

Важнейшей особенностью овсюга 
является быстрое вызревание семян, 
которые начинают немедленно осы
паться, засоряя почву. Обследование 
засоренных овсюгом площадей, про
веденное Омским институтом зерно
вого хозяйства, показало, что запасы 
овсюга в среднем на каждый гектар 
пашни составляют 56 миллионов зе
рен—в десять раз больше количе
ства семян зерновых, высеваемых 
при посеве.

Осыпавшиеся незрелые еще зерна 
овсюга требуют периода покоя, рав
ного 5—6 месяцам. Зерна овсюга, 
находившиеся в почве и подвергнув
шиеся действию мороза, быстро про
растают весной при температуре 
5—7 градусов Цельсия. Прорастание 
идет неравномерно: в первый год 
прорастает лишь 60—75 проц, се
мян, остальные же—в последующие 
годы. Прорастаппе идет лучше всего 
с глубины от 3 до 10 сантиметров. 
Зерпа, находящиеся наверху, при 
недостаточной влажности почвы не 
прорастают. Зерна, проросшие с глу
бины 10 сантиметров, частично гиб
нут, не успев выбраться на поверх
ность. Овсюг в почве сохраняет свою 
всхожесть до 7—8 лет.

Для борьбы с овсюгом следует 
применить следующие приемы.

Введение правильного севооборота 
с паровым клином, в котором произ
водится тщательная обработка поч
вы. Необходимо рекомендовать послой
ную обработку пара с последующим 
углублением обрабатываемого слоя. 
Особенно хорошие результаты, как 
это показала практика, дает черный 
пар. Вспашка пара с осени дает 
возможность большому количеству 
недозревших зерен овсюга быстро 
взойти. Попавшие под осенние замо
розки всходы овсюга погибают.

Посев вкрест или узкорядный сев 
озимой ржи по парам, обязательная 
весенняя полборонка' озимых, создаю
щая благоприятные условия для про
растания семян овсюга, который 
впоследствии. когда выравняется 
стеблестой озимых, неизбежно погиб
нет, не дав плодов.

Там, где поля засорены большим 
количеством семян овсюга, следует 
производить посев вики на сеио или 
других трав при условии уборки до 
цветения или во время цветения ов
сюга'.

Лущение стерни на засоренных 
овсюгом площадях в августе с 
последующей перепашкой па зябь. 
Даже боронование в один след 
площадей сразу после уборки хлебов

дает возможность добиться быстрого 
прорастания семян овсюга и уничто
жения всходов последующей вспаш
кой на зябь.

Необходимо следить за чистотой 
машин и тары, не допуская заноса 
овсюга на чистые поля. В каждом 
хозяйстве следует установить такой 
порядок, при котором овес, засорен
ный овсюгом, скармливался бы толь
ко в дробленом виде, а все отходы 
с наличием овсюга обязательно раз
малывались. Для удобрения полей 
следует использовать только пере
превший навоз.

Всходы овсюга появляются на 
3—4 дня раньше, чем всходы куль
турных растений, поэтому для уни
чтожения всходов следует широко 
применять послепосевное (на 5—7 
день после сева) боронование, а 
иногда на тех площадях, которые 
особенно сильно засорены овсюгом, 
и культивацию посевов. Этот прием 
широко применялся в прошлом году 
в Богдановичской МТС. Учет резуль
татов бороноваяия и культивации, 
проведенный по 16 колхозам, пока
зал, что при культивации по всходам 
в один след па пятый день погибает 
лишь 4,1 проц, культурных расте
ний, а овсюга гибнет 96,7 проц. 
Прп культивации на десятый день 
соответственно—4,5 и 96,3 проп. 
Боронование по всходам па пятый 
день дало гибель культурных расте
ний 2 проц., а овсюга—93,5 проц., 
па восьмой день соответственно 3 и 
95 проц, и на десятый—4,2 и 
96,5 проц.

Как показывают эти цифры, всхо
ды овсюга не обладают способностью 
оправиться после боронования и 
культивации и погибают. Культур
ные же растения боронование всхо
дов и культивацию переносят почти 
безболезненно. Поэтому такой прием, 
как боронование и культивация по 
всходам, целиком оправдан. Там, где 
он применялся, урожай был значи
тельно выше, чем на полях, где бо
ронование не производилось.

В прошлом году в колхозах пашей 
МТС было проборонено по всходам 
3327 га. В нынешнем году мы на
мечаем провести подборонку по всхо
дам на площади 7400 га и культи
вацию на площади 2120 гектаров, 
сильно засоренных овсюгом. И нам 
кажется, что этот агроприем должен 
приобрести в борьбе с овсюгом все 
права гражданства.

Кроме того, следует широко при
менить раннюю подборонку площа
дей, засоренных овсюгом, чтобы 
спровоцировать всходы овсюга, а за
тем глубокой культивацией перед 
севом иоздних культур уничто
жить их.

Вот перечень мероприятий, кото
рые методически надо проводить в 
каждом колхозе, на каждом участке, 
чтобы очистить наши поля от такого 
злостного врага, каким является 
овсюг. Он крадет у колхозов тонны 
урожая.

Т. ЖДАНОВ.
Старший агроном Богданович
ской МТС.

КРЕДИТЫ КОЛХОЗАМ

Большую помощь в этом году 
оказывает государство колхозам 
Свердловской области. На приобрете
ние скота для новых и расширяю
щихся ферм, развитие садоводства и

овощеводства, внедрение клеверосея- 
ния, на новые постройки и другие 
различные мероприятия сельхозарте
лям отпускается кредит в сумме око
ло 6 миллионов рублей.

РАЗВИТИЕ ОБЩЕСТВЕННОГО ХОЗЯЙСТВА
МАХНЕВО, 9 июня. Колхозы рай

она нынче значительно расширяют 
свое общественное производство. Толь
ко на покупку скота и постройку 
животноводческих ферм затрачивает
ся почти 800 тысяч рублей. Всего

в 1941 году на капитальное строи
тельство, развитие огородного хозяй
ства и другие колхозные производ
ства махновские сельхозартели вкла
дывают полтора миллиона рублей.

ЗНАКОМСТВО И ПРИНЦИПЫ
— Какие будут предложения на

счет президиума?—спрашивал сек
ретарь партбюро Ниже-Салдинскэгэ 
металлургического завода тов. Ефи
мов- В зале раздались голоса:

— Ивана Николаевича!
— Марка Матвеевича!
— Григория Михайловича!
— Хватит, довольно.
Было бы неправильно возражать 

против того, чтобы товарищи звали 
ДРУГ друга по имени и отчеству,’ в 
том числе и на партийном собрании. 
Дело в другом. Явление это, казалось 
бы совершенно нормальное, в партор
ганизации Нижне-Сал'динского завода 
приобрело другой смысл и значение.

Дело в том, что среди некоторой 
части коммунистов, и довольно-таки 
(значительной, связанной между со
бой долголетней работой на заводе, 
установились этакие «простецкие», 
панибратские отношения. Они-то и 
мешают, плавным обра-зоы, партийной 
организации пристальней присмот
реться к поведению некоторых чле
нов и. кандидатов партии, которые 
(заслуживают сурового осуждения за 
свои поступки, свое отношение к 
ТРУДУ, учебе, требованиям Устава 
ВКП(б). Знакомство здесь часто берет 
верх над принципиальным партийным 
отношением к товарищам, вад пар
тийным долгом.

Кандидат партии то®. Коновалов 
работал сталеваром- Секретарь пар- | 
тийного бюро, которого на заводе все 
ог мала и до велика зовут Иваном 
Семеновичем, как-то разговорившись 
с Коноваловым, спрашивал:

— Ну, что же ты, Василий Ни
колаевич, до сих нор не подаешь за
явление о принятии тебя в члены 
партии? Ведь почти десять лет ско
ро стуки т. как ты ходишь в кан
дидатах. Неудобно, Василий Нико
лаевич, поторопиться бы надо.

— Да что поделаешь, Иван Се
менович, учусь я плохо, некогда все. 
Сам знаешь, хозяйство есть, хотя и

А. ПАНФИЛОВ

небольшое, а все-таки свое, тут и 
за лошаденкой надо поухаживать, то 
корму надо достать, то за дровиш
ками с’ездить. Время-го вот так и 
уходит.

Сталевар Коновалов работает па 
заводе давно. В партию он вступил в 
1933 году. Живет и работает чело
век у всех па виду. Но вот за все 
эти годы он пи разу не брался за кни
гу. Даже и сейчас пе учится. Кое- 
как выучил буквы своей фамилии 
и теперь может самостоятельно рас
писаться в ведомости па получение 
зарплаты. Па этот счет в партийной 
организации даже удовлетворенно по
говаривали: смотри-ка, Коповалов-то 
за дело взялся, подписываться на
учился. Идет человек, значит, в го
ру. А вот как шел и далеко ли 
ушел этот человек—об этом не ду
мали п не смотрели.

Был Коновалов сталеваром, все 
надеялись на его опыт. Но вот Ко
новалов поджег свод печи. П всем 
стало ясно, что жил человек, как го
ворят, старым жирком, надеялся на-. 
глазок да на-авось. свою деловую 
квалификацию не повышал, к опыту 
лучших людей не присматривался. 
Ну, а поскольку свод был подожжен, 
и тем более кандидатом партии, об 
этом случае заговорили в цехе: как 
же так, печку только отремонтиро
вали, а тут на тебе, сразу п из 
строя вышла. Пришлось секретарю 
партбюро снова поговорить со стале
варом Коноваловым:

— Ну, как тебе пе стыдно, Ва
силий Николаевич? Печка-то новая, 
а ты свод поджег, разве можно так 
относиться к работе? Учти.

— Да что поделаешь, сам ведь 
ты на заводе-то работал, знаешь, не
досмотрел, глаза слеповатей стали.

Беседа, как и обычно, кончилась

мирным разрешением вопроса. Коно
валова полегоньку пожурили, поле
гоньку постыдили, полегоньку пору
гали и на этом успокоились. Прошло 
еще время, и поджег Коновалов свод 
во второй раз. Тут уже вмешался 
начальник цеха тов. Винокуров. Он 
издал распоряжение о переводе ста
левара Коновалова в подручные. Но 
и этот факт не взволновал пар
тийную организацию. Сейчас Коно
валов откровенно сознается:

— Какой же я коммунист, нигде 
не учусь, работаю плохо.

Таков финал истории с Конова
ловым. Но это не единичный случай 
в партийной организации Пижне- 
Салдинского завода. Нз 90 каидида-

] тов в члены ВКП(б) здесь 40 това
рищей имеют кандидатский стаж по 
8 лет. Немало и таких, у кого кан
дидатский стаж два-три года. Но 
и к ним относятся так же, как и к 
Коновалову.

На отчетно-выборном собрании 
было обнаружено, что около 30 ком
мунистов имеют задолженность по 
членских взносам от трех месяцев 
До одного года. На этот счет у се
кретаря партбюро были тоже своп 
своеобразные воспитательные меры. 
Коммунист Тарасов не платил член
ские взносы с июня 1940 года. 
Ефимов не раз беседовал с ним на 
эту тему:

— Почему взносы-то не платишь. 
Александр Иванович, платить бы 
надо, пора...

— Да я понимаю, что надо, да 
вот никак не соберусь: то расходы 
какие-нибудь, то забудешь, то зай
дешь к тебе, да па месте не заста
нешь, в-от так и идет...

— Ты уж давай, поторопись, 
Александр Иванович, меня в рай
коме ругали, неудобно, говорят, дис
циплины у вас никакой нет.

Александр Иванович Тарасов ухо
дил, обещал уплатить, а потом вся 
эта история начиналась снова1.

Районный комитет партии однаж
ды указал тов. Ефимову на его не
правильное поведение. Но секретарь 
упорствовал. У работников же рай
кома никак не выкраивалось време
ни для того, чтобы поглубже заин
тересоваться явлениями, которые 
происходят в партийной организации 
завода.—Произошел такой случай,— 
рассказывает секретарь райкома тов. 
Лоскутов.—Па заседании бюро рай
кома. обсуждался вопрос о культуре 
и чистоте на заводе. Ефимову доста
лось крепко. По человек ни в чем 
не признавался.—Что вы ко мне 
пристаете,—заявлял он.—у нас на 
заводе порядок полный.

А что это за порядок? Заводская 
площадка захламлена д® сих пор. 
Все железнодорожные пути завале
ны. Возле цеха рельсовых скрепле
ний однажды прибрали мусор и от
бросы стальной обрези. Но прошел 
всего месяц, и из разбитого цехового 
окна прямо на пути эту обрезь сва
ливают снова.

4 тов. Ефимов почти все днп 
проводил на заводе. Он ежедневно 
бывал во всех цехах, но ничего это
го не видел. Нетерпимость к недо
статкам, грязи и бескультурью иа 
заводе постепенно притупилась так 
же, как чувство нетерпимости к 
недостаткам в работе партийной ор
ганизации и ее членов. К чему при
вели подобны® «простецкие», пани
братские отношения, показывают 
следующие примеры. Из 320 комму
нистов только 12 человек закончи
ли изучение «Краткого курса исто
рии ВКП(б)». Большая часть ком
мунистов историю партии изучает 
мимоходом, от случая к случаю. И, 
как говорит новый секретарь парт
бюро тов. Лукоянов, все еще «си
дят» на первой—третьей главах. 
А секретарь, беседуя с коммуниста
ми, обыкновенно спрашивал:

— Ну как, учишься?
— Учусь, Пван Семенович.
— Двигаешься, значит?
— Ну, безусловно, товарищ се

кретарь

Слесарь прокатного цеха, комму
нист Чернов еще и не брался за 
«Краткий курс». Вначале он гово
рил, что учится, а когда новый се
кретарь бюро тов. Лукоянов прове
рил, то оказалось, что Чернов его 
обманывал. На заводе была органи
зована кандидатская школа, ио и 
она. распалась.

Не занималась партийная орга
низация завода и вопросом повыше
ния деловой квалификации коммуни
стов. Характерна в этом отношении 
работа партийной организаппп мар
теновского пеха. Ни один из комму
нистов, работающих на печи, не 
учится, не повышает свою техниче
скую квалификацию. Секретарь 
парторганизации цеха тов. Евдокимов 
говорит:

— Учатся у нас на курсах ма
стеров социалистического труда трое 
товарищей—Лепилов, Дьячков и Ев
сеев, но и те беспартийные.

Фант тревожный. Н® партийная 
организация не интересуется этим, 
не требует от коммунистов, чтобы 
они упорно 'И настойчиво учились, 
были бы впереди всюду, вели за со
бой беспартийных. II нет ничего 
удивительного, что некоторые комму
нисты превращаются в обывателей, 
и сама жизнь разоблачает их неве
жество и отсталость. Именно так и 
получилось со сталеваром Коновало
вым.

30 мая в прокатном цехе заело 
шейку вала отжимочного стана, 
произошла поломка. Как выясни
лось, одним из виновников поломки 
является и обермастер стана тов. 
Петуния, он же секретарь партийной 
организации цеха. Тов. Лукоянов 
зафиксировал этот факт. Но он не 
стал предметом принципиального об
суждения ни в партийной организа
ции цеха, ни в партийном бюро 
завода.

Нормально ли такое отношение к 
кадрам, к большевистскому воспита
нию членов и кандидатов партии?

■ Безусловно, нет. На февральско-мар- 
'товеком Пленуме Центрального Ко
митета ВКП(б) в 1937 году товарищ 
Сталин говорил:

«Шадить и сохранить кадры прп 
щомощи замазывания их ошибок, — 
это значит наверняка погубить эти 
самы® кадры... Кто думает щадить 
самолюбие наших кадров путем за
мазывания их ошибок, тот (убит и 
кадры, и самолюбие кадров, ибо он 
замазыванием их ошибок облегчает 
повторение новых, может быть, бо
лее серьезных ошибок, которые, на
до полагать, приведут к полному 
провалу кадров в ущерб их «само
любию» и «спокойствию».

В парторганизации Пижне-Салдин- 
ского завода забыли это указание 
товарища Сталина и по существу не 
занимаются подлинным большевист
ским воспитанием. Здесь отсутствует 
острая, смелая, большевистская са
мокритика. которая воспитывает, за
каляет и укрепляет наши кадры. В 
тех же случаях, когда на партий
ных собраниях раздаются робкие го
лоса критики,' они нередко превра
щаются в ссору. Здесь уже забыва
ются и имена и отчества; Люди ча
стенек® перестают даже здороваться. 
Разве можно считать нормальными 
отношения, которые установились 
сейчас между директором завода тов. 
Журавлевым и начальником марте
новского цеха тов. Винокуровым.

Мартеновский цех работает плохо. 
В этом вина тов. Винокурова, но не 
в меньшей степени—директора заво
да тов. Журавлева. Винокуров—мо
лодой командир, энергичный, но 
чрезмерно порывистый, он частенько 
допускает необдуманные шаги. Кому, 
как пе директору, помочь ему.

— Для мартеновского цеха я сде
лал все. Материал у него есть, 
сырье есть. Что же ему еще нужно?

Как ни убедительно звучит это 
заявление, важный цех, осваиваю
щий чрезвычайно ответственную н 

; так нужную стране сталь, срывает 
, государственный план, а директор 
' говорит, что он сделал все для то

го, чтобы цех работал нормально. Все 
ли?! Нет, далеко не все. Иначе пех 
не был бы в прорыве, иначе госу
дарственная программа была бы вы
полнена.

Кстати, нужно сказать и о том. 
что тов. Журавлев еще не так давно 
расхваливал молодого начальника це
ха. Он является и поручителем тов. 
Винокурова прп его вступлении в 
партию. Это обязывает ко многому, 
и, прежде всего, к воспитанию мо
лодого коммуниста. Но тов. Журав
лев считает во всем виновным 
только т. Винокурова.

На Ниж'не-Салдинском заводе ра
ботают постоянные, старые, устойчи
вые кадры рабочих и командиров. 
Этим характерен и состав партий
ной организации. Здесь люди очень 
хорошо знают друг друга, они вме
сте росли на заводе. II это—хоро
шие кадры. Парторганизация имеет 
славные революционные -традиции. 
Но плохо, когда личное знакомство 
берет верх над долгом, когда подлин
ное большевистское воспитание под
менивается панибратством, непринци
пиальным, непартийным отношением 
к людям, когда пх ошибки и недо
статки замазываются, когда они не 
становятся предметом обсуждения.

Большевики воспитываются и за
каляются в борьбе. Партийность во 
всем и всюду—вот что должна сто
ять на первом плане каждого боль
шевика. Для коммуниста нигде нет 
и не может быть «мирной» обста
новки. Он всюду должен быть на 
боевом посту, птти впереди и вести 
за собой массы. На XVIII Всесоюз
ной конференции ВКП(б) тов. Мален
ков говорил: «Большевик должен от
личаться непримиримостью к недо
статкам, требовательностью к себе, 
к® всей своей работе. Этому учит 
нас товарищ Сталин». Железная во
ля, активность, упорство, напор и 
стремительность в движении вперед, 
—вот те качества, которых требует 
большевистская партия от своих чле
нов. Сегодня это особенно важно!

Нижняя Салда,
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Областное совещание работников черной металлургии
В Свердловске состоялось совеща

ние работников черной металлургии, 
созванное обкомом ВКП(б). , Совеща
ние было посвящено вопросу реали
зации постановления Совнаркома 
СССР о развитии древеоноугольпой 
металлургии Урала. На совещании 
были также эайлушаны сообщения 
директоров заводов о том, как они 
выполняют обязательства, взятые в 
ответ на призыв дзержинцев по 
досрочному выполнению полугодовых 
заданий.

Слово для Доклада предоставляет
ся начальнику Главуралмета тов. 
Иванову. Подробно остановившись на 
огромном народнохозяйственном зна
чении постановления Совнаркома 
СССР о развитии древесноугольной 
металлургии Урала, тов. Иванов рас
сказал о тех мероприятиях, которые 
сейчас проводит Главуралмет. Па 
основе постановления правительства 
и приказа наркома тов. Тевосяна оп
ределяется об’ем работ, составляются 
заявки на материалы и оборудова
ние. Принимается ряд мер по по
вышению производительности домен
ных печей, по упорядочению угле
жжения, по механизации процессов 
в прокатных цехах.

Однако, как отмечали выступав
шие в прениях товарищи, Главурал
мет раскачивается очень медленно. 
Еще но чувствуется, что руководите
ли и аппарат главка пэ-боевому 
взялись за быстрейшее осуществление 
директивы правительства. Пока де
ло больше все ограничивается со
ставлением всевозможных проектов, 
приказов (докладчик назвал их око
ло десятка), но конкретной работы 
на предприятиях еще мало.

Управляющий трестом Уралруда 
тов. Измоденов доложил совещанию 
о том, что намечается сделать по 
созданию падежной сырьевой базы 
для заводов древесноугольной метал
лургии. Добыча руд, особенно чистых 
по сере и фосфору, в ближайшие го
ды должна во много раз возрасти. 
Особенно бурно должны развиваться 
Богословская и Алапаевская группы 
рудников. Надо построить несколько 
обогатительных фабрик, перевести 
рудопромывочные фабрики на круг
логодовую работу. Предстоит освоить 
очень большие капиталовложения.

В настоящее время рудники ра
ботают неудовлетворительно. Пяти
месячный план не выполнен. Особен
но отстают Гороблагодатское. Перво
уральское, Елизаветинское, Полуноч
ное рудоуправления. Качество руды 
плохое. Заводы зачастую получают 
руды с меньшим содержанием желе
за, получают очень много мелких 
руд (эфелей), что пагубно отра
жается па нормальном ведении ме
таллургического процесса.
1 Товарищ Измоденов рассказал о 
Тех мероприятиях, которые . намече
ны трестом по упорядочению работы 
рудников, по развитию добычи руды 
на Урале. Сейчас на рудниках раз
вертывается соревнование за досроч
ное выполнение плана'. Работники 
железорудной промышленности обяза
лись завершить полугодовой план в 
целом по тресту 28 июня.

Металлургический завод им. Серо
ва—крупнейший поставщик качест
венного металла стране —работает 
хуже всех в нашей области. Пяти
месячный план не выполнен ни по 
чугуну, ни по стали, ни по готово
му прокату. Участники совещания 
ждали, что директор завода тов. 
Драчиков в своем выступлении 
сделает глубокий анализ причин от
ставания завода. Этого не случилось. 
Тов. Драчиков пытался об'яспить все 
об’ективными причинами: нет руды, 
нет проектов, нет оборудования, не 
(ясно с финансированием и т. х. 
Между тем, даже теперь, когда за
вод полностью обеспечен качествен
ной рудой, план по чугуну не вы
полняется. Он ничего не сказал что 
предпринимается па заводе для укре
пления технологической дисциплины, 
для повышения использования мощ- 
йостей оборудования, для улучшения 
подготовки шихты. А ведь здесь 
кроются основные причины неудов
летворительной работы завода.

Получив постановление Совнарко
ма СССР, руководители завода им. 
Серова вместо того, чтобы, засучив 
рукава, взяться за его осуществле
ние, занялись прожектерством, раз
работкой планов генеральной рекон
струкции, предусматривающей пе
ренос цехов на новое место и т. п.

Слово предоставляется директору 
Нижне-Сергинского завода тов. Ов
чинникову. И этот хозяйственный 
руководитель пытался обленить 
плохую работу завода об’ективными 
причинами.

— Пас плохо снабжают древес
ным углем. В мае домна простояла 
трое суток.

— А сколько вы расходуете угля?— 
бросают реплику из президиума.

Овчинников мнется.
— Ну, говорите.
— С начала года расход древес

ного угля составил 6,66 кубометра 
на тонну чугуна. Больше плана.

— А сколько на шведских заво
дах расходуют?

— Я шведские цифры не знаю, 
мне бы в свои плановые цифры уло
житься.

В зале оживление. Выясняется, 
что в Швеции при выплавке дре
весноугольного чугуна расходуется 
4—4,5 кубометра утл я.

— Почему же вы не организуете 
соревнования по экономии угля?

Овчинников молчит. Из дальнейше
го выступления директора выясняет
ся, что на заводе вообще очень 
низка производственно-техническая 
культура.

Директор Нижне-Салдинского за
вода тов. Журавлев резко критико
вал Главуралмет за канцелярские 
методы руководства. Вопросами тех
нической политики главк занимается 
плохо. До последнего времени работ
ники завода не могли быстро разре
шить в главке ни одного техническо
го вопроса. Не может главк также 
наладить снабжение завода необхо
димым сырьем для выплавки высо
кокачественных чугунов.

С большим вниманием выслушали 
участники совещания речь директора 
Нижне-Татильского завода имени 
Куйбышева тов. Гончаренко. Он по
дробно рассказал, как коллектив 
завода, перестраиваясь на основе 
решений XVIII Всесоюзной конфе
ренции ВКП(б), развертывает борь
бу за досрочное выполнение полуго
дового плана по всему металлурги
ческому циклу.

Организовав процессы на основе 
суточного графика, хозяйственные 
руководители добиваются ровной ра
боты всех цехов. Большое внимание 
уделяется лучшему использованию 
мощностей оборудования. В домен
ном цехе в мае достигнут очень вы
сокий коэфипиент использования 
печей—0,95. С’ем стали на марте
новских печах достигает 6—7 тонн 
с квадратного метра пода.

Много внимания уделяется на за
воде совершенствованию технологии. 
Долго бездействовавшая печь Вестма- 
на сейчас восстановлена'. В пей ве
дется обжиг известняков, в дальней
шем будет обжигаться руда. Это 
значительно улучшит шихтовку. Пу
щена вторая завалочная машина. В 
рекордно короткий срок—за 21 день 
вместо 35 суток—капитально отре
монтирована мартеновская печь. В ее 
конструкцию внесены большие изме
нения, что значительно повысило 
производительность.

В заключение тов. Гончаренко 
обратился с призывом к. директорам 
заводов — развернуть соревнование 
за лучшие коэфициенты использова
ния мощностей домен, мартенов, про
катных станов.

Директор Верхне-Салдинскогэ за
вода тов. Малышев рассказал, как 
коллектив борется за досрочное вы
полнение плана. Он заявил, что ра
бочие и командиры завершат полу
годовой план не 15 июня, как обя
зались в ответ на обращение дне- 
продзержипцев. а 14 июня, план же 
по готовому прокату—25 июня.

Об огромном значении северных 
рудников, как сырьевой базы завода 
им. Серова, говорит управляющий 
Богословским рудоуправлением тов. 
Тренин. Для того, чтобы выполнить 
постановление Совнаркома СССР, 
нужно в полтора-два года осущест
вить очень крупное строительство, 
однако строительные работы сейчас 
идут неудовлетворительно. Рудники 
увеличиваются, растет добыча. Одна
ко на строительство жилищ и быто
вых зданий не обращается внима
ния. Надо серьезно подумать и о 
подготовке квалифицированных кад
ров. Пх уже сейчас нехватает. Надо 
упорядочить вопросы электроснабже
ния, а то в настоящее время Серов- 
ский завод—поставщик энергии—ча
стенько выключает шахты. Это от
ражается на добыче.

На трибуне директор Алапаевского 
куста металлургических заводов тов. 
Горбачев. Выступление его вызывает 
недоумение. Алапаевские заводы, 
неудовлетворительно работающие с 
начала года, за последнее время еще 
более ухудшили показатели. Выпол
нение социалистических обязательств 
здесь поставлено под угрозу. В це
хах заводя ослабла технологическая 
и трудовая дисциплина, ремонт обо
рудования сильно затянулся, печи не 
обеспечены доброкачественными ма
териалами. Между тем, тов. Горбачев 
настроен очень оптимистично. В 
его речи не было большевистской 
тревоги за работу завода. Он ничего 
не сказал, что предпринимается для 
того, чтобы преодолеть трудности и 
безусловно обеспечить выполнение 
государственного плана по всему ме
таллургическому циклу.

Ново-Тагильский металлургический 
завод в большом долгу перед стра
ной, особенно по чугуну. Однако 
заместитель главного инженера тов. 
Шафран ле свободен от благодушия. 
Пред’явив свои требования к другим, 
он не рассказал о том, а что же за
висит от самих руководителей заво
да. По мнению тов. Шафрана, на 
этот счет «все благополучно!»: со
ревнование идет, обязательства вы
полняются. И только реплики из за
ла показали, что это за обязатель
ства. Оказывается, руководители за
вода решили ликвидировать свой 
долг по чугуну чуть ли не в сен
тябре (!). В то же время при луч
шей организации труда и использо
вании мощностей доменного цеха за
вод имеет все возможности не толь
ко выполнить план второго кварта
ла, но и ликвидировать задолжен
ность первых месяцев 1941 года.

Решить эту задачу мешает не ру
да, а самоуспокоенность, которая 
имеет довольно широкое распростра
нение на Ново-Тагильском заводе. 
Не освободились от благодушия и 
руководители Нижне-Тагильского гор
кома ВКП(б). Это ярко подтвердило вы
ступление тов. Захарова, секретаря 
горкома по черной металлургии. Он 
больше говорил^ об «улучшении», 
«успехах», «сдвигах», чем о том, 
как обеспечить и что нужно делать 
для выполнения и перевыполнения 
государственных заданий.

Странно прозвучало выступление 
директора Елизаветинского рудника 
тов. Дерягина. Хвастливо заявив, 
что рудник ежедневно может давать 
несколько сот тонн руды, он тут же, 
нисколько не краснея, сообщил: — 
Месячный план будет выполнен до
срочно к 29 июня.

— Позвольте,—-спросили дирек
тора,—но ведь вы же можете дать 
в три раза больше?

Директор мялся, находил десятки 
различного рода причин, почему руд
ник не может увеличить добычу. 
Оказывается, директору нужно про
ложить один километр дороги (кста
ти, об этом он говорит уже второй 
год). Когда же эта версия была 
опровергнута, то Дерягин назвал 
новую причину:—Дайте мне 45 ра
бочих—и рудник будет давать в три- 
четыре раза больше руды.

Слушая выступление этого руко
водителя, в речи которого сплошь и 
рядом мелькали такие выражения, 
как «если дадут», «если бы у ме
ня было», «если бы не было того- 
то, этого-то» и т. д. и т. п., не ве
рится, что этот человек заботится о 
нуждах страны. Чем же иначе мож
но об’яснить тот факт, что в апре
ле и мае рудник работал очень 
скверно.

Директор Северского металлурги
ческого завода тов. Божко указал, 
что после XVIII конференции ВКП(б), 
когда коллектив предприятия серьез
но взялся за изыскание и использо
вание внутренних резервов, дело по
шло лучше. Так, например, завод 
добился увеличения стойкости мар
теновских печей почти в два раза, 
увеличился выпуск годного металла. 
Однако ряд вопросов на заводе ре
шается еще медленно, затягивается 
ввод в действие дополнительных 
производственных мощностей по кле
тям. На заводе много незавершенной 
продукции лежит па складах. II 
здесь тов. Божко напрасно ссылался 

-на объективные причины. Главное все- 
таки завис® от руководителей за
вода.

После XVIII Всесоюзной конферен
ции ВКП(б) значительно лучше стал 
работать Первоуральский новотруб
ный завод. Ритм завода стал более 
ровным. За 5 месяцев достигнута, 
экономия в расходовании металла, 
топлива, увеличилась производитель
ность труда, снизилась себестоимость 
продукции. Завод дал 1.900 тысяч 
рублей прибыли.

— К 25 июня,—заявил директор 
завода тов. Осадчий,—государствен
ный план за 6 месяцев будет вы
полнен.

Вместе с этим заводу нужно еще 
много поработать над выполнением 
плана по заказам. Борьба за план по 
заказам должна стать основным и в 
содержании социалистического сорев
нования.

Тов. Осадчий ставит ряд вопросов, 
связанных с работой завода. Он го
ворит о необходимости улучшить 
планирование по заказам со стороны 
наркомата. План по заказам завод 
должен получать своевременно. Это 
позволит улучшить подготовку про
изводства. Передки случаи и пере
боев в снабжении завода металлом, 
особенно по вине Кузнецкого завода. 
Тов. Осадчий также считает необхо
димым создать механическую базу 
для металлургических заводов об
ласти. Механическая база позволит 
производить мелкое металлургическое 
оборудование и тем самым облегчит 
работу предприятий.

— Постановление Совнаркома 
СССР от 9 мая о развитии древесно
угольной металлургии на Урале, — 
говорил тов. Благодатский, управ
ляющий трестом Алапасвсклесдрев- 
мет,—ставит перед лесной промыш
ленностью Свердловской области, в 
частности перед нашим трестом, 
большие задачи. Мы должны удвоить 
свою производственную программу.

Говоря о необходимости лучше 
организовать труд, процесс производ
ства, тов. Благодагскпй указывает, 
что нужно также большое внимание 
обратить на транспорт лесных пред
приятий, в частности на. создание 
однотипного транспорта'. Лучше надо 
использовать и сырьевые ресурсы. 
Более широкое применение в про
мышленности должны найти такие 
виды топлива, как торф, пни, сучья, 
опилки.

Пято быстрее строить печи Козло
ва. Они дадут возможность при пере- 
угливании древесины получить до
полнительные химические продукты.

— Коксохимический завод,—зая
вил тов. Мирян,—сейчас начал ра
ботать ровнее. Руководствуясь ре
шениями XVIII конференции, мы 
укрепили технологическую дисцип
лину, ввели производственный график. 
Пятимесячный план по заводу вы
полнен. За четыре месяца завод дал 
208 тысяч рублей экономии. Сей
час, развертывая социалистическое 
соревнование, мы взяли обязатель
ство досрочно выполнить полугодовой 
план к 28 июня. Однако тут же, 
после подсчета резервов, в чем по
могли тов. Миряну участники сове
щания, тов. Мирян согласился вы
полнить полугодовой план на 2—3 
дня раньше против взятого обяза
тельства.

В конце совещания выступили за
меститель наркома черной металлур
гии тов. Меркулов и секретарь 
Свердловского обкома ВКП(б) тов. 
Андрианов. Они поставили перед ра
ботниками черной металлургии обла
сти ряд неотложных задач. Тов. 
Андрианов с особой силой подчерк
нул, что отставание черной метал
лургии Свердловской области, о чем 
говорил тов. Маленков на XVIII Все
союзной конференции ВКП(б). далеко 
еще не ликвидировано, что сильны у 
нас еще благодушие и самоуспокоен
ность. Он резко критиковал тех ру
ководителей предприятий, которые 
больше болтают, чем делают. Он по
требовал от директоров предприятий 
тт. Горбачева, Овчинникова, Д ра чи- 
кова. Дерягина и руководителей 
Н.-Тагильского и Серовского горко
мов решительно покончить с болтов
ней и взяться по-большевистски за 
дело.

— У нас есть все условия,—зая
вил тов. Андрианов в заключение,— 
чтобы досрочно выполнить полугодо
вой план по каждому заводу, по 
каждому иеху, по всем видам про
дукции и заказам. Эту задачу мы 
обязаны решить полностью.

Учащиеся неполной средней школы № 3 Свердловска решили 
своими силами отремонтировать парты, скамейки и произвести по
белку классов. На снимке: учащиеся 7-го класса Юрий КИРПИЩИ- 
КОВ и Борис МОРОЗОВ производят шпаклевку и покраску парт, 
Лена КУЗНЕЦОВА и Лида КАДОЧНИКОВА промывают окне.

Фото 3. ЛЕВИТ.

РОДИТЕЛЬСКИЙ ВОСКРЕСНИК
ПОМОЩИ ШКОЛЕ

У входа в 55 школу Молотовского 
района г. Свердловска—небольшое 
об'явленпе: «Дорогие родители! Про
сим вас принять активное участие в 
подготовке школы к новому учебному 
году 8 июня в 9 час. утра».

Во дворе — несколько десятков 
взрослых, подростков, детей. Никто не 
сидит без дела: одни пилят дрова, 
другие копают гряды, третьи метут 
дорожки.

К преподавательнице С. М. Сафо
новой подходит бодрая, крепкая ста
рушка, бабушка ученицы 3-го класса 
Мили Скуковой.

— Покажите, что мне делать, — 
просит она.

— Сейчас мы дадим вам какую- 
нибудь работу полегче,—отвечает Се
рафима Михайловна.

— Что вы, что вы!—обижается 
Александра Ивановна.—Я все могу 
делать. Я—здоровая,—говорит она, 
уже держа в руке лопату и направ
ляясь к грядке.

Семья Корюковых занята пилкой 
дров. Под энергичными руками Ефима 
Дмитриевича и Марии Степановны бы
стро вырастает горка поленьев. Ма

ленькие Толя и Нина носят их в 
сарай. Целой семьей пришли на во
скресник также Уфимцевы, Смирновы, 
Кирилловы, Чулковы и другие.

На втором этаже несколько роди
тельниц приводят в порядок классы к 
новому учебному году. Н. Г. Чулкова, 
М. И. Мокеева, В. Д. Кукушкина 
моют цветы, окна, обтирают парты, 
скамейки. Другие родители ремонти
руют крышу, белят стены, замазы
вают щели в окнах.

Воскресник кончается в 2 часа. 
Удовлетворенные расходятся родители 
по домам: за день они выполнили ра
боту на 1000 рублей.

В этот же день большую помощь 
оказали родители 72, 61, 29-й и 
другим школам города. В 72-й школе 
они окопали деревья, отремонтировали 
поливочный крап, почиппли замки 
шкафов и столов. Бригада из 4 человек 
под руководством т. Пастухова утепли
ла водопровод, обмотала его кошмой, 
засыпала шлаком, сэкономив этим 
1497 рублей. В 61 школе родители 
подняли 200 кубометров земли, благо
устраивая прптпкольный участок.

Е. АЛЕКСАНДРОВИЧ.

Письма в редакцию

Растет 
благосостояние 
трудящихся
Пз года в год растет заработная 

плата рабочих и служащих Средне
уральской электростанции. Повы
шается и выплата за безаварийную 
работу. Если в 1939 году выплаче
но 245.974 рубля, то в 1940 году 
уже 380.977 рублей.

За повышение технике-экономиче
ских показателей инженерно-техни
ческие работники ГРЭС полупили в
1939 году 135.634 рубля. По про
грессивно-сдельной оплате труда в
1940 г. начислено 29.804 рубля. 
Рабочие и служащие получили 80 
тысяч рублей кредита на индивиду
альное строительство домов и 20 ты
сяч—на приобретение крупного ро
гатого скота.

Стахановцы медного рудника. Сред
неуральской ГРЭС и медеэлектро
литного завода п других предприя
тий В.-Пышминского района получа
ют большие премиальные вознаграж
дения. Например, по Пышмпнскому 
заводу в 1940 году было выдано де
нежных премий на сумму 48 тысяч 
рублей и за четыре месяца текущего 
года—10.800 рублей.

На содержание детских яслей и 
садиков в прошлом году израсходо
вано 308 тысяч рублей, в этом 
году будет израсходовано около 800 
тысяч рублей. Многосемейные мате
ри получили в прошлом году 120 
тысяч рублей и нынче им выдано 
уже около 28 тысяч.

Отдых на курортах и в домах от
дыха крепко вошел в быт трудя
щихся. Сотни рабочих предприятий 
В.-Пьтшминского района поедут нын
че на курорты и в дома отдыха. 
Завком СУГРЭС приобрел 90 путевой 
в областные пионерские лагери. Дет
ский садик выезжает на дачу на 
живописный берег Исетского озера.

И. ВАГАНОВ.
***^*чхх-^

ОБРАЩЕНИЕ
родителей учащихся неполной средней школы № 55 
Молотовского района ко всем родителям учащихся 

города Свердловска
Замечательная инициатива колхоз

ников Черепановского района, Ново
сибирской области, принявших горя
чее участие в подготовке школ к 
новому учебному году, нашла горя
чий отклик и среди нас.

Мы, родители учащихся школы 
№ 55 г. Свердловска, решили помочь 
школе и организовали восьмого июня 
с. г. свой первый воскресник, в ре
зультате которого заготовлено топли
ва в размере 20 куб. метров, отре
монтирована школьная мебель, осте
клены и промазаны окна, приведены 
в порядок классные комнаты верхне
го этажа, произведены побелка и 
промывка школьных коридоров, отре
монтированы крыша, водопровод, при
веден в порядок и озеленен при
школьный участок.

--------О

Подготовка школ к новому учеб
ному году, от которой в значитель
ной мере зависит успех учебной и 
воспитательной работы, является 
делом всей нашей общественности.

Обращаемся с призывом к роди
телям учащихся города Сверд
ловска использовать опыт черепанов- 
цев и оказать широкую помощь сво
им личным трудом в подготовке 
школ к новому учебному году.

Председатель родительского ко
митета Н. Кириллова, депутат 
горсовета С. Кириллов, родите
ли: В. Чулкова, П. Смирнова,
A. Смирнова, К. Накоряиова,
B. Полевев, Н. Потоцкая, 
А. Гаврилов и др.

Организатор посевной победы

В ОДИНОКУЮ жизнь старого уче
ного неожиданно вторглась 
маленькая девочка. Четырнад

цать лет тому назад академик Окае
мов поссорился со своим' единствен
ным сыном, недовольный его женить
бой. Будучи не в силах примирить 
жену и отца, сын уехал в провин
цию, стал врачом. Потом! он умер, 
оставив жене дочь Машеньку. И вот 
теперь мать, выйдя вторично замуж, 
решила отправить Машеньку жить к 
дедушке. Довольно обыкновенная, не
сложная история!

Окаемов недоволен приездом внуч
ки: опа помешает ему работать, он 
ве привык к детскому крику, он 
ворчливо излагает девочке историю 
ссоры с сыном, забывая, что перед 
ним не взрослый, а ребенок. Но неза
метно сердце старика согревается 
волнующей нежностью. Жизнь при
нимает иную, радостную окраску. 
Раньше все заслонялось книгами и 
древностями. Теперь Окаемов всей 
душой привязывается к Машеньке, 
входит в круг ее интересов, задумы
вается над вопросами воспитания и 
находит ключ к доверию подрастаю
щей девушки.

Как умный и чуткий старший 
друг, он внушает Машеньке: «Жизнь 
должна быть суровой и простой». 
Собственным примером он прививает 
внучке любовь к упорному труду. 
«Быть родителем—вторая профес
сия»,—говорит Окаемов в последнем 
акте.

«Машенька» А. Афиногенова—это 
пьеса о большой любви к детям, о 
почетной задаче коммунистического 
воспитания, о борьбе с мещанством,

ГАСТРОЛИ ЦЕНТРАЛЬНОГО ТЕАТРА ТРАНСПОРТА

„Машенька"
бытующим подчас в психологии даже 
культурных советских людей. Тема, 
может быть, и не новая, но нужная 
и интересная.

Пьесу нельзя назвать безукориз
ненной. Схематичен образ учительни
цы пения Нины Александровны. Ее 
слова: «Нельзя захваливать молодые 
дарования»—звучат заученно. Не 
убеждает и та быстрота, с которой 
врач Туманский, пошлый и ограни
ченный человек, под влиянием ее 
нравоучений осознает ошибки в вос
питании сына.

Но есть в пьесе живой показ хо
роших человеческих чувств, мягкая, 
задушевная эмоциональность, состав
ляющая особенность драматургии 
Афиногенова. Замечательны образы 
Окаемова и молодого геолога Леонида 
Борисовича, повторяющие в какой-то 
мере черты милого свое образного 
«чудака», знакомого уже нам по 
прежним пьесам писателя.

В постановке Центрального театра 
транспорта спектакль пользуется 
большим успехом. Постановщик 
(заслуженный деятель искусств 
II. В. Петров) сумел донести до зри
теля основное: лирическую, проник
новенную теплоту пьесы. Интересно 
и ажтерское исполнение спектакля. 
С полной естественностью выполнен 
характерный рисунок роли Машень
ки (П. А. Потоцкая)—застенчивого, 
угловатого подростка, душа которого

распускается, как цветок, навстречу 
ласке и дружбе заботливых старших 
товарищей.

Прекрасно сыграна роль Окаемова 
(М. П. Малинин)—тщедушного, рас
сеянного, часто покашливающего 
старичка, раздражительного на пер
вый взгляд и чудесно добродушного 
на самом деле. Вот он. выбитый из 
колец приездом внучки, беспомощно 
переставляет с места на место ее 
саквояж. Вот его рука нерешительно 
опускается на головку Машеньки и 
бережно поглаживает ее: так проис
ходит первое сближение. Вот он 
грустно блуждает по комнате, тоскуя 
об ушедшей к матери Жшепькр, 
берется за телефон и, подумав, кла
дет трубку назад. Многими разнооб
разными приемами Малииин дости
гает большой убедительности образа.

Артист В. И. Хохряков создал 
обаятельный образ Леонида Борисови
ча—умного, бесхитростного, всеобще
го друга. В исполнении этой роли 
артист легко мог впасть в пзлпшпий 
комизм, который нарушил бы общий 
"стиль спектакля. По Хохряков нашел 
простой и мягкий топ, правдиво 
рисующий скромность и чуткое, за
ботливое отношение к людям молодо
го геолога.

Хорошо исполнены роли Моти (за
служенная артистка 3. П. Минаева) 
и Нины Александровны (Л. М. Студ- 
неяза). Меньшее впечатление остав

ляет Н. А. Павлов в роли Туман- 
ского.

Вера Михайловна'—мать Машень
ки (артистка Т. А. Дуровская)—появ
ляется только в последнем акте. 
Любовь Машеньки побеждает длив
шееся годами отчуждение Веры Ми
хайловны и Окаемова и делает воз
можным примирение между ними. 
При всех своих недостатках Вера! 
Михайловна должна, вызывать сим
патии зрителя. Артистка должна по
казать перелом, совершающийся в 
ее психологии. Но Дуровская изобра
жает Веру Михайловну просто ка® 
капризную, сухую, эгоистичную 
женщину. Мысль автора в таком 
исполнении не получила должного 
развития.

Кроме Машеньки, в пьесе фигури
руют ее сверстники: Виктор Тума
нов—мальчик, испорченный непра
вильным воспитанием, Сеня—15-лет- 
пий умничающий «старичок». Эти 
роли неплохо исполнены артистами 
М. П. Степановым п Е. П. Филиппо
вым.

Артист М. П. Малипии—в то же 
время и художник. Он написал к 
спектаклю . простые, даже строгие 
декорации.

В целом «Машенька»—хороший, 
жизнерадостный спектакль. Успех 
его у зрителя вполне заслужен. 
Сравнение этого спектакля с други
ми постановками театра говорит о 
том, что близкие к современной жиз
ни, бытовые темы больше по силам 
театру, чем произведения западно
европейских классиков.

Е. САРАПУЛОВА.

Полюбили свою стенгазету «За 
сталинский урожай» колхозники боб- 
ровского колхоза имени Ленина, Ала
паевского района. Стенгазета. выпу
скается на полевом стане. Метке и 
остро бичует она лодырей, разгиль
дяев.

В заметке «Лодырь» разоблачается 
прогульщик Л. Кузьминых.—Смотри
те, товарищи, — обращается в обе
денный перерыв к колхозникам брига
дир тов. Солдатов, — как правиль
но в заметке и карикатуре показано 
лицо человека, забывающего интере
сы колхоза. Когда кипит посевная 
работа, он сидит на берегу речки, 
удит рыбу. Поступок. Кузьминых по
зорит наш колхоз.

Короткая, оживленная беседа. И 
вокруг Кузьминых создается обста
новка общественного презрения.

— Смой позорное пятно стаханов
ской работой, — заявили Кузьми
ных передовые колхозники.

Леонтий Кузьминых долго ходил, 
как потерянный, никто с ним не 
разговаривал. А когда Кузьминых 
стал выполнять и перевыполнять 
нормы выработки на вспашке, затем 
на бороновании, колхозники окружи
ли его теплым товарищеским вни
манием.

— Колхоз любит честный труд. 
Колхозники душевно уважают своих 
стахановцев. Так-то, Леонтий,—улы
баясь, говорил бригадир Солдатов.

Ла, стахановцы—почетные люди в 
колхозе имени Лепина. По ним рав
няется все колхозники в борьбе за 
высокий урожай. О передовых ста-

' хановцах, выполняющих нормы па- 
150 и больше процентов, расскады-

| вает стенная газета.
— Вот они, лучшие люди нашего 

колхоза, — указывает стенгазета на 
стахановцев сева: А. П. Кузьминых, 
К. Е. Солдатова, М. В. Зенкова,

IМ. В. Бровина, И. М. Кочурова и 
других.

В заметках бригадиров Ф. М. 
Солдатова и Ф. П. Кузьминых пока
зывается поучительный опыт борьбы 
за использование каждой минуты, 
каждого часа.

' — Весна нынче капризная, дожд- 
! ливая. Но мы не ждем милостей у 
! природы и будем с богатым урожаем, 
' —пишут бригадиры.—Вчера до обе
да сеяли, а затем в дождливую по
году пахали. Сегодня выборочно се
ем на утористых местах, к вечеру 
будем сеять на массиве. Ведите счет 

‘ на минуты, товарищи колхозника.
Урожай—в наших руках. Добьемся, 
чтобы с каждого гектара получить 
20 центнеров!

II колхозники, не считаясь с не
настной погодой, работают от зари 
до зари.

Стенгазета- просто и понятно раз’- 
ясняет колхозникам постановление 
партии и правительства о дополни
тельной оплате труда за сверхпла
новую продукцию. Приводятся циф
ры. примеры.

Колхоз имени Ленина одним из 
первых в Алапаевском районе за
кончил сев. В этом немалая заслуга 
стенгазеты «За сталинский урожай» 
и ее редактора тов А. Кузьминых.

--------О
По следам наших выступлений

«МОНОЛОГ В ГОРАХ»
Директор управления домами отды

ха. и местными санаториями ВЦСПС 
по Свердловской области тов. Лебедев 
сообщил о мерах, принятых по фель
етону «Монолог в горах» (см. № 120 
«Уральского рабочего» от 24 мая 
1941 года).

Факты подтвердились. На дирек
тора Обуховского дома отдыха тов. 
Пульнпкова наложено взыскание, да
ны конкретные указания об улучше

нии работы. Фельетон предложено об
судить на собраниях производствен
ного актива во всех домах отдыха.

Директор Обуховского дома отдыха 
тов. Пульников сообщил редакции о 
том, что предпринято для устране
ния недостатков, отмеченных фелье
тоном: выделяется автомашина для 
встречи отдыхающих, налаживается 
электроосвещение, улучшается куль
турное обслуживание отдыхающих ч 
так далее.

Бестолковые 
переделки
В «Уральском рабочем» уже со

общалось, что верхотурская строи
тельная контора очень плохо отре
монтировала дом, в котором помеща
ются сейчас райздравотдел и райфо. 
Ремонтировали здание долго, затра
тили 105 тысяч рублей. Некоторые 
конструкции переделывали по два- 
три раза, а выполнили работу сквер
но. Исполком райсовета не реагиро
вал на заметку. Бракоделы остались 
безнаказанными. Всю зиму в доме 
было холодно, почти как на улице. 
К весне двери и полы, сделанные из 
сырого леса, начали рассыхаться, 
везде появились большие щели. Дом 
снова требует ремонта.

После многократных требований и 
вмешательства санинспекций началь
ник жилуправления т. Дьячков при
слал плотников. Когда они сняли 
пол, оказалось, что под ним не на
сыпана земля, поэтому в доме и бы
ло так холодно. Казалось бы, надо 
насыпать под пол сухой земли и 
таким образом утеплить помещение. 
Но т. Дьячков не соглашается с 
этим. Он распорядился перестлать пол 
—и только.

Исполком райсовета должен, нако
нец, потребовать от т. Дьячкова, 
чтобы он прекратил растранжирива
ние денег на бестолковые переделки.

Сотрудники райздравотдела и 
райфо: С. НРЕШТОП, А. СИНИ- 
ЦИНА, А. КОМЛЕВА, НЕЙМЫ- 
ШЕВ, ТАТАРИНЦЕВ, ЕВСЮНИН 
и другие. (Всего 12 подписей).

Хорошая работа 
бригад.яильцев
Общественность Свердловского мя

сокомбината оказывает повседневную 
помощь органам милиции в их боль
шой и ответственной работе. Особенно 
показательна в этом отношении ра
бота бригады содействия милиции, 
возглавляемой шестидесятипятилет- 
ним тов. Пономаревым и участковым 
уполномоченным тов. Тельмановым.

Члены бригады в количестве 27 
человек проводят массовую раз’яс- 
нптельную работу среди рабочих ком
бината и населения поселка, реши
тельно борются с расхитителями со
циалистической собственности, с на
рушителями общественного порядка.

Благодаря бдительности бригад- 
мильцев, на мясокомбинате бы
ло задержано за мелкие кражи на 
производстве несколько воров, жу
ликов и расхитителей социалистиче
ской собственности. Все они осуж
дены. Заводу возвращено разных 
продуктов и материалов, отобранных 
у расхитителей, ла 8720 рублей.

Дирекция и местный комитет мя
сокомбината на общем собрании от
метили хорошую работу бригады со
действия милиции. 14 человек пре
мировано. Тов. Юров премирован 
путевкой на курорт, тт. Чер
тов, Опарин, Пономарев Пьянкова, 
Васильева—путевками в дом отдыха. 
Тт. Пономарев, Потапов, Бессонов и 
другие получили денежные премии.

Всем этим товарищам начальник 
3-го отделения милиции младший 
лейтенант милиции тов. Бабков об’- 
явил благодарность.

Г. МОИСЕЕВ.
Политрук 3-го отделения мили
ции.

Бездушие
Осенью прошлого года правление 

колхоза имени Розы Люксембург, 
Акитского района, послало на курсы 
овощеводов молодую колхозницу 
Татьяну Такмакову.

Много обещаний получила в те дни 
тов. Такмакова. По решению колхоз
ного собрания, правление обязано бы
ло ежемесячно высылать тов. Такма- 
новой средства ,на учебу.

Но стоило ей уехать, кйк председа
тель колхоза Попов позабыл все обе
щания. В последнее время тов. Такма
кова заболела.

Несколько раз Попов обещал рай
онным организациям «исправить | до
пущенную ошибку». Районные орга
низации верят ему на-слово и забы
вают проверять исполнение.

Т. ЕГОРОВ.
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ВОЙНА В ЕВРОПЕ, АФРИКЕ 
И АЗИИ

Дневник военных 
действий

На англо-германском фронте в те
чение последних двух дней отмеча
лась некоторая активность авиации. 
Германские вооруженные силы дей
ствовали главным образом на море. 
Как сообщается в сводке германского 
командования, германской подводной 
лодкой потоплены английские торго
вые суда общим тоннажем в 21.250 
регистровых брутто-тони.

В ночь па 8 июня, передает агент
ство Рейтер, английские бомбарди
ровщики атаковали после почти ме
сячного перерыва доки в Бресте 
(Франция).

Наибольшую активность в бассей
не Средиземного моря проявили 
воздушные силы воюющих сторон. 
Основной удар германо-итальянской 
авиации был направлен против опор
ных баз англичан—острова Мальта1 
и Александрии. Английские самоле
ты, указывается в коммюнике анг
лийского командования, совершили, 
интенсивный налет на Бенгази, Дер
ну и Триполи.

В районе Тобрука (Кирепапка) от
мечаются активные действия артил
лерии с обеих сторон. В зоне Сол- 
дума, говорится в коммюнике англий
ского командования, продолжаются 
интенсивные действия патрулей.

В Восточной Африке, в Абисси
нии, ожесточенные бои ведутся в 
области Галла-Спдамо.

В Сирии за последние дни раз
вернулись активные военные дей
ствия. Рано утром 8 июня, говорится 
в коммюнике командования англий
ских войск на Ближнем Востоке, 
войска союзников под командованием 
гелерала Вильсона перешли сирий
скую границу. В официальном сооб
щении французского агентства Тавас— 
ОФИ отмечается, что вторжение войск 
генерала де Голля и английских 
частей было предпринято из Восточ
ной Палестины в южную часть си
рийской области Джебель-Друэ. По 
сообщению корреспондента агентства 
Юнайтед Пресс из Виши, ожесточен
ные бои происходят в районах Дже- 
бель-Друз и южнее Эссувейды.

Одновременно с наступлением со 
стороны Палестины английские вой
ска продвигаются также из Транси
ордании и Ирака.

Английский военно-морской флот 
оказывает поддержку английской 
армии, оперирующей в Сирии. Как 
сообщает агентство Гавас—ОФП, анг
лийские военно-морские силы, состоя
щие из одного линкора, двух крей
серов и пяти эсминцев, курсирую
щих около Бейрута, утром 9 июня 
высадили на ливанский берег морской 
десант. Английские десантные вой
ска, говорится далее в сообщении, 
были взяты в плен французскими 
частями. Английская авиация бомбар
дировала аэродромы Дамаска и - Алеп
по и обстреляла, из пулеметов аэро
дром в Рапяке. Кроме того, бомбардп 
ровке подверглись Бейрут и аэррдро# 
в Тадморе (Пальмира).

9 июня (ТАСС).

К ПОЛОЖЕНИЮ НА КИПРЕ

ЛОНДОН, 8 июня (ТАСС). .
Агентство Рейтер сообщает., что 

вчера германские самолеты появи
лись над островом Кипр, но не сбро
сили бомб. Городское население Кип
ра 'эвакуируется в сельские районы.

Положение в Сирии
ВСТУПЛЕНИЕ ВОЙСК ГЕНЕРАЛА 

И ИМПЕРСКИХ ВОЙСК В СИРИЮ

ЛОНДОН, 8 июня (ТАСС).
Агентство Рейтер передает следую

щую радиограмму-молнию: Сегодня 
утром войска генерала де Голля при 
поддержке имперских войск вступи
ли в Сирию и Ливан.

ЛИОН, 8 июня (ТАСС).
Как передает агентство Гавас —

ДЕ ГОЛЛЯ 
И ЛИВАН

ОФП, войска генерала де Голля и анг
лийские войска, прибывшие из Во
сточной Палестины, проникли сего
дня на сирийскую территорию в юж
ной части области Джебель-Друз, где 
сейчас идут бои. Верховный комис
сар Сирии и Ливана генерал Денц 
руководит операциями по обороне.

КОММЮНИКЕ АНГЛИЙСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 
ПО ПОВОДУ СОБЫТИЙ В СИРИИ

ЛОНДОН, 8 июня (ТАСС).
Агентство Рейтер передает коммю

нике английского правительства по 
поводу событий в Сирии. В коммю
нике указывается, что, несмотря на 
предостережения английского прави
тельства, сделанные в декларации от 
1 июня 1940 г., правительство Ви
ши передало авиационные базы в 
Сирии и Ливане в распоряжение 
Германии и Италии и снабжало во
енными материалами войска Рашид 
Али Гайлани в Праке. В связи с

этим войска, генерала де Голля при 
поддержке имперских войск вступили 
сегодня утром в Сирию и Ливан. Од
новременно, говорится в коммюнике, 
генерал Натру опубликовал от имени 
генерала де Голля декларацию, в ко
торой «гарантирует предоставление 
Сирии и Ливану независимости!, и 
берет на себя обязательство начать 
об этом переговоры». Английское пра
вительство, заявляется в коммюнике, 
поддерживает и присоединяется к 
этому обещанию.

НОТА ФРАНЦУЗСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА АНГЛИИ

ЛИОН, 9 июня (ТАСС).
Как сообщает агентство Гавас— 

ОФП из Мадрида, французский по
сол в Испании Франсуа Пьетри вру
чил английскому послу в Испании

Сэмюэлю Хору ноту -французского 
правительства по поводу вторжения 
английских войск на сирийскую 
территорию.

ЗАЯВЛЕНИЕ ФРАНЦУЗСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА

БОРДО, 8 июня (ТАСС).
Как сообщает агентство Гавас — 

ОФИ, в связи с вступлением англий
ских войск и войск де Голля в Си
рию французское правительство сде
лало заявление, в котором повторяет, 
что в Сирии нет германских войск и 
что «германские самолеты, пролетав
шие над Сирией, направляясь з

Ирак, возвратились- обратно в запад
ном направлении». В Сирии осталось 
лишь 3 или 4 самолета, потерпев
ших аварию. Французское правитель
ство квалифицирует действия Анг
лии, как «неоправданную агрессию», 
и заявляет, что оно будет защищать 
империю, насколько хватит сил. ,

США И ФРАНЦИЯ
ЗАЯВЛЕНИЕ ХЭЛЛА

ВАШИНГТОН, 7 июня (ТАСС).
После совещания с Рузвельтом го

сударственный секретарь США Хэ.тл 
сделал представителям печати заявле
ние, в котором обрисовал франко-аме
риканские отношения, сложившиеся 
после поражения Франции. Остановив

шись на вопросе о взаимоотношениях 
между Францией и державами оси, 
Хэлл заявил, что политическое сотруд
ничество Франции с державами Оси 
явилось бы уступкой, выходящей за 
рамки требований перемирия.

ОТКЛИКИ ВО ФРАНЦИИ НА ЗАЯВЛЕНИЕ ХЭЛЛА

БОРДО, 7 июня (ТАОС).
Как сообщает агентство Гавас — 

ОФП, французские, авторитетные кру
ги, комментируя заявление Хэлла, о 
том, что США будут рассматривать 
проводимую Францией политику со
трудничества с Германией как недру

желюбный акт, указывают, что по
литика, проводимая французским 
правительством, не направлена про
тив кого-либо. Французское прави
тельство, заявляют эти круги, же
лает сохранить с США дружествен
ные отношения.

ЗАКРЫТИЕ ПОСОЛЬСТВА США В ПАРИЖЕ

: НЬЮ-ЙОРК. 8 июня (ТАСС).
Как передает агентство Ассошпэйтед 

Пресс, государственный департамент 
США об’явил о закрытии посольства

США в Париже. Как известно, Герма
ния недавно потребовала отзыва ди
пломатических представителей США 
из Парижа.

ПРОТЕСТ ИРЛАНДИИ ПРОТИВ БОМБАРДИРОВКИ 
ДУБЛИНА

ЛОНДОН. 7 июня (ТАСС).
Как сообщает агентство Рейтер, 

премьер-министр Эйре де Валера за
явил -в парламенте, что во время по
следнего воздушного налета^ на Дуб
лин было убито 27 и серьезно ране
но 45 человек.

БЕРЛИН. 7 июня (ТАСС).
Как сообщает Германское инфор

мационное бюро, ирландский послан
ник в Берлине передал ноту проте
ста по поводу произведенной несколь

ко дней тому назад бомбардировки 
Дублина. Как утверждают в берлин
ских политических кругах, ирланд
скому посланнику заявили, что «о 
сознательном налете германской 
авпаппп на- ирландскую территорию 
не может- быть и речи и что прово
дится тщательное расследование, что
бы установить, была ли вообще в 
данном случае возможной бомбарди
ровка со стороны германских само
летов» .

им
СЕГОДНЯ

АНСАМБЛЬ ПЕСНИ И ПЛЯСКИ 
ГУСЛЯРОВ.

Пены от 2 до 6 руб.
11—прощальный концерт артистов 

СВЕРДЛОВСКОЙ МУЗКОМЕДИИ
перед от‘ездом в Москву. 
Цены от 3 р. до 10

12,—СИМФОНИЧЕСКИЙ 
ВАЛЬСОВ

ИОГАННА ШТРАУСА.
I • Б Ы X О В СК А. Я, злел. ар», (.сси. »» 
Э. ВЫСОЦКИЙ. Цены от 1 до 4 р. ?

1 13. 14,15, АРТИСТЫ МОСКОВСКОЙ 1 
•) ЭСТРАДЫ. АТТРАКЦИОН. ? 
; Н. ПЕТРОВ-ЧЕРОНОВ, конферансье 
( В. ВОЛОДИН. Цены от 3 до 10 р. | 
} В саду оркестр. Танцы. Входная це- 
а на 1 руб. В эстрадном театре нача- г 
1 ло в 9 ч. 30 мин. веч. Билеты про- Г 
I даются в кассе сада с 3 ч. дня. По I
4 коллективным заявкам скидка. I

РУб.
ВЕЧЕР

Солисты: 
арт. респ.

ВЫПОЛНЕН 
ПОЛУГОДОВОЙ 

ПЛАН
Коллектив Среднеуральского меде

плавильного завода в ответ на призы® 
диепродзерж®яцев взял обязательство 
досрочно выломить полугодовой 
план. Свое слово рабочие я команди
ры завода сдержали.. 8 июня завер
шена полугодовая (в сумме двух 
кварталов) программа выплавки чер
новой меди.

МЕКЛЕР.
ме-Директор Среднеуральского 

деплавильного завода.

КРАСНОУРАЛЬСК; 9 июня(по 
фону от соб. корр.). Коллектив ]

Выходной день
КРОСС имени ГАЗЕТЫ «КРАСНЫЙ БОЕЦ»

В частях Уральского 
округа позавчера начался 
ци'онный массовый кросс 
газеты «Красный боец».

Аллеи Свердловского ■ 
культуры и отдыха с утра 
нило множество бойцов, 
ров и политработников, 
стрелки часов подошли 
11. у арки 

, -выстроилась

I теле
шахты 

Андреевской, Красногвардейского руд
ника (заведующий тов. Мингалев), 
7 июня закоптил выполнение . по
лугодовой программы.

ГОЛОГОРКА, 9 июня (по телегра
фу). Вчера Гологорский хромитовый 
рудник закоптил выполнение полу
годовой программы по добыче руды 
и годовой план по горноподготови
тельным работам.

СТРЕЛЬНИКОВ.
Директор Гологорсного хромито
вого рудника.

ЗАБОТА О КАДРАХ
Исполком облсовета принял .ре

шения, направленные на закреп
ление рабочих кадров на стройках 
и предприятиях Наркомчермета, 
находящихся в нашей . области. 
Будут предоставляться кредитыпа 
индивидуальное жилищное ■ строи
тельство, отводиться на. это строи
тельство земельные, участки, пре
дусматриваться льготы ца.. приоб
ретение леса, кирпича . и других 
местных стройматериалов, инвен. 
тар'я' для. обработки индивидуаль
ных 'огородов. Облторготдел обя
зал особо' контролировать работу 
столовых предприятий Наркомчер- 
мета, обеспечить изготовление до
статочного количества . мясных и 
овощных блюд.

ВСЕСОЮЗНЫЙ КОНКУРС 
АРТИСТОВ ЭСТРАДЫ

На первом отборочном туре вто
рого Всесоюзного конкурса арти
стов эстрады 7 июня успешно 
прошли выступления артистов 
Тайц . и БугуеРри (Свердловск). 
8 июня.с большим успехом высту. 
пили артисты Викс и Горбань 
(Свердловск), Кудимова . (Моло
тов), Ибрагимов, Магазова и 
Шамшутдиное (Уфа).

На.днях состоится 
полнительнын концерт 
го тура, в котором,
управления по делам 
при СНК РСФСР., состоятся вы. 
отупления артистов эстрады Та- 
тарской и Удмуртской автоном
ных республик и Кировской об
ласти.

третий до- 
отборочно- 

по- решению 
искусств

БАРХАТНОЕ ДЕРЕВО
Трест Свердлес наметил раз

вести на Урале' бархатное дерева. 
В этом году в питомнике Асбе- 
стовсжото учлесхоза будут произ
ведены опытные посевы.

Бархатное дерево, или как его 
называют амурский бархат, -яв
ляется пр обгон ое ом. Кора его слу
жит сырьем для:, пробочной про
мышленности. Издав можно-полу
чать изоляционный материал, ли
нолеум и т. д. Бархатное дерево- 
одна из древнейших древесных по
род. Оно росло в Сибири и Средней 
Европе в третичную эпоху'и со
хранилось в Уссурийской долине 
и Приморье, которые не подверга
лись оледенению. Бархатное де
рево-морозостойко, хорошо при
живается, неприхотливо к климату.

ОСУШКА БОЛОТ

военного 
тради- 
имени

парка 
запел- 

команда- 
Когда. 

к цифре 
с надписью «Старт» 

группа бегунов. 
Физкультурники стартовали в 
обычной летней гимнастерке, брю
ках и сапогах. ■

Дистанция 5 километров... 
маршрут, .отмеченный 
красных флажков, 
территорию парка.

Ее 
пунктиром 

огибал всю

На финише нетерпеливо 
появления спортсменов, заканчи
вающих дистанцию. Вот вдалеке, 
в лесу, мелькнул силуэт бегуна. 
Он мчится не снижая темпа.■ Это 
младший политрук Кочкин. Судьи 
отмечают результат—19 минут.
Хорошее время. Его повторил сер
жант Лясковский. Вот курсант 
Правдин. Он стартовал во втором 
забеге и, обогнав много ранее вы
шедших товарищей, Достиг фини
ша за 18 минут 30 се®.

Вчера были подведены итоги 
командного первенства. Его завое
вало подразделение, которым 
командует тов. Врублевский.

Н. НУКУЦ.

ждут

3.911.000 рублей ассигнуется в 
этом году на мелиоративные рабо
ты по области: на осушку заболо
ченных мест, устройство артезиан
ских колодцев, организации зон 
санитарной охраны источников во. 
доснабжения и т. д. В том числе 
100 тысяч рублей ассигнуется на 
осушение заболоченной местности 
в Свердловском парке культуры и 
отдыха имени В. Маяковского.

ПО СТРАНИЦАМ 
РАЙОННЫХ газет

— Летний сезон открылся в 
Невьянском парке. Начались гаст
роли Свердловского передвижного 
драматического театра («Киров- 
градсиий рабочий»),

— 178 гектаров земли получили 
под индивидуальные огороды тру
дящиеся Ирбитского района. 
(«Коммунар»).

ТЕАТР
ССЕРЫ и БАЛЕТА

имени
А. В.

Луначарского
Тел. Д1-06-48

СЕГОДНЯ 
выпускной „

ЭКЗАМЕНАЦИОННЫЙ 
СПЕКТАКЛЬ 

Свердловской государств,нач. в о час. в. | консерватории.
ТЕАТР СЕГОДНЯ, 

абон. 1 и 7, 
МИРАНДОЛИНА

Абонем. 7 прикреил. на 
места в кассе театра.

И-VI, вне абон., по уде
шевлен. пенам, МАРИНА 
12-VI, абонем. 4 и 11, 

ЧЕСТЬ МУНДИРА
Абонем. И прикр. на места в кассе театра.

Музыкальной 
комедии

Тел. Ш-08-32
Бач. «8 ч. вечг

Кинотеатр
Мюд Парень из тайги

Нач.: 9-30, 11, 12-30, 2, 
Тел. Д1-02-63 3-30, 5-05, 6-40, 8-15, 9-50, 

11-15.
Кинотеатр ФРОНТОВЫЕ
Октябрь

Тел. Д1-02-66
Нач.: 10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20,7-10. 9, 

10-45
С 13-УТ ЗАКРОЙЩИК ИЗ ТОРЖКА

ПОДРУГИ

Кинотеатр
Севкино

Тел. Д1-04-70

Новый американский 
авуковой фильм

ПЕСНЬ о ЛЮБВИ
Нач.: 9. 40-30, 12, 1-30, 3, 4-30 .6. 7-30, 

9. 10-30.
КЛУБ

Профинтерн 
(ул. Володар

ского, 7). 
Тел. Д1-46-37

Кинотеатр 
им. Маяковского 
Тел. Ш-79-04

Кинотеатр
Сталь

КИНО

Салават Юлаев
Нач.: 4-30, 8 и 10.

Богдан Хмельницкий
Нач.: 5-50, 8, 10-05.

Новый, амер. звук, фильм
Песнь о любви I

Тел. Д1-04-72 Нач.: 3-30, 5-15, 7, 8-45.
 10-30. 1

ДВА МАТЧА
Стадион .«Металлург Востока» 

становится центром ' спортивных 
событий в Свердловске. Каждое 
воскресенье здесь проводятся ин
тересные соревнования и футболь
ные матчи. И позавчера любители 
спорта спешили на этот стадион. 
На его зеленом поле состоялись 
два матча на первенство города 
по футболу. Наибольшее внимание 
привлекла встреча сборных команд 
спортобшеств «Строитель Восто
ка» и «Металлург Востока». Это 
были равносильные противники. 
Непрерывные атаки лидеров напа- 

' денйя ■ металлургов — Смыкова и 
Пономарева—разбивались о стой
кую защиту строителей, возглав
ляемую Яхонтовым. Только к кон
цу матча команда «Металлург 
Востока» добилась победы со сче
том 2:1.

Вторая игра, в которой встрети
лись «Динамо» и «Спартак», похо
дила на тренировку в одни воро- 
та. За 90 минут, матча динамовцы 
забили 23 ■ «сухих» гола. Правда, 
этот «астрономический» счет по
казал не столько мастерство фут
болистов «Динамо», . сколько пол
ную неподготовленность команды 
«Спартака»,, выступавшей- к тому 

..же в составе семи игроков вместо 
одиннадцати. Вызывает недоуме
ние, как комитет физкультуры до- 

■ пустил такой коллектив участво
вать в первенстве вместе с 
нейшими командами города.

СПОРТИВНАЯ ПОБЕДА 
КРАСНОУРАЛЬЦЕВ

КР АСНОУР А ЛЬСК, 9 июня (по 
телефону от соб. корр.). Вчера на 
стадионе «Цветмет» состоялся 
футбольный матч между коман
дами «Локомотив» (завод имени 
Воеводина, Свердловск) и «Цвет- 
мет» — Красноупальск. Красно- 
уральцы, игравшие вначале немно
го вяло, постепенно начинают 
развивать темпы, увеличивать 
напор. Игра почти все время про
ходит у ворот свердловцев. Пер
вый тайм кончился/ со счетом 3:1 
в пользу краенруральцев.

Во втором тайме юрасноураль. 
нам в ворота свердловцев удается 
забить еще два мяча, но красно- 
уральцы, переоценив свой силы в 
первом тайме, игру несколько 
ослабили. Воспользовавшись этим, 
свердловцы значительно сокра
щают счет. Во втором тайме в во
рота краевоуральцев они забили 

мяча. Игра закончилась со сче- 
5:4 в пользу юрасноуральцев.

Ю. М. СЛОВЦОВ

силь-

игры
в

ПРАЗДНИК 
БАСКЕТБОЛИСТОВ

Любители баскетбольной 
позавчера вечером спешили
спортгородок свердловского «Ди- 
.намо». Здесь в этот день состоя
лись интересные соревнования с 
участием баскетболистов Новоси
бирского Дома Красной Армии.

Праздник открылся ' встречей 
детских команд «Динамо» и ок
ружного Дома Красной Армии. 
Юные баскетболисты умело вели 
иг-ру. У мальчиков победила коман
да «Динамо» со счетом 31:4, а 
матч девочек выиграла команда 
ДКА со счетом 26:16.

В упорной борьбе: прошла пент- 
ральная игра: «Динамо»—Ново
сибирский ДКА. Первый тайм дал 
небольшой перевес, свердловчанам, 
но после «ерерыва счет очков был 
ровным до последних минут матча, 
когда 
сетке 
ду со

точным броском мяча по 
динамовцы закрепили побе- 
счетом 43:42.

три 
том

СОРЕВНОВАНИЯ, ИГРЫ, 
СПЕКТАКЛИ

АРТЕМОВСК, 9 июня (по 
фону от соб. корр.). Вчера 
первый солнечный выходной 
Улицы города наполнились 
ляющими, жизнерадостной : 
дежью. На стадионе ремесленного 
училища К» 16 шумно: воспитан
ники училища, тренируются, сдают 
нормы на БГТО и ГТО, играют в 
волейбол.

Состоялся 
Три команды 
тиа играли в

телег 
был 

день.
■ гу- 
молэ-

футбольный матч, 
ремесленного учили- 
футбол с командами 

ЕГРЭС, ст. ЕгорптинО и шахты 
имени Кирова. Матч закончился 
победой двух команд ремесленно
го училища со счетом 0:4 и 0:3. 
Проиграли команды ст. Егоршино 
п шахты имени Кирова. Команда 
ЕГРЭС выиграла у третьей коман
ды ремесленного училища со сче
том 0:3.

Вечером клубы города' наполни- 
лнсь публикой. В клубе им. Оси
пенко шла новая картина «На
встречу солнцу», в клубе имени' 
Артема шла пьеса А._Островского 
«Поздняя 
дорожном 
этот день было 
днем шла пьеса Островского «Бев 
вины виноватые», а вечером— 
пьеса,- советского драматурга 
С. Колкова «Семья Ковровых».

П. СОЛОМЕИН,

любовь». В жел-езно- 
клубе имени Кирова в 

два спектакля:

ДОРОЖНОЕ ПЕРВЕНСТВО ПО ГИМНАСТИКЕ
факт, что на первенстве отсут
ствовали гимнасты с периферий. 
Все 32 участника—свердловчане. 
Ожидавшиеся команды Н.-Таги па 
и других отделений не приехали. 
Это говорит о слабой работе до
рожного совета спортобщестея. 
«Локомотив» по важнейшему • виду 
физкультуры—гимнастике.

В спортивном зале свердлов
ского спортобшеспва «Локомотив» 
позавчера состоялись соревнова
ния гимнастов на первенство до
роги имени Л. М. Кагановича. Из 
32 участников лучшие результаты 
(по своим -разрядам) показали 
тт. Кадцына, Шурова, Калугин и 
Райский.

Нельзя, обойти молчанием такой

7 июня 1941 года скоропостижно 
скончался преподаватель Сверд
ловского государственного музы
кального училища и Свердлов
ской госконсервато.рии Юлий Ми
хайлович Словцов.

Юлий Михайлович Словцов ро
дился 21 июня 1876 года в селе 
Уктус, Свердловской области. В 
1908 году он окончил Петербург
скую консерваторию по классу 
композитора-теоретика Н. А. Рим
ского-Корсакова.

Словцов начал с деятельности 
школьного учителя в районах 
Свердловской области. Перед 
вступлением в консерваторию он 
занимался у композитора Лядова. 
После окончания Петербургской 
консерватории работает в целом 
ряде городов: Ирбите, Харбине, 
Перми, Екатеринбурге (Свердлов
ске). Челябинске, Витебске, Мо
скве.

Юлий Михайлович Словцов за
служенно пользовался громадным 
авторитетом в среде педагогов, 
студентов и музыкантов.

Имея 45-леташй стаж педагоги
ческой работы, Юлий Михайлович 
Словцов был большим мастером 
своего дела. Исключительная доб
росовестность, чуткость и внима
тельность к учащимся были осо
бенностью этого человека. Его 
воспитанниками является целый 
ряд видных музыкантов и педа
гогов.

В Свердловском музыкальном 
училище Ю. М. Словцов работал с 
1925 года по 1931 год и С 1937 
года до своей смерти.

Все, кто работал -с ним и учил
ся у него, сохранят о нем память 
как- об энергичном, неутомимом 
работнике.
» Людмилин, Козловицний, Гра

нат (засл. арт. РСФСР), Вид
ений (засл. арт. РСФСР), Афа
насьев, Курапова, Костенев, 
Незнаев, Прахова, Попова и 
другие педагоги музыкаль
ного училища,

ПРОИСШЕСТВИЯ
Преступные эксперименты. О 

базы 17 Главобувь при сверд
ловской фабрике «Уралббувь» неза
конно были отпущены в магазин 
горпрбмторга № 22 на. Втузгород- 
ке 52 пары хромовой обуви луч
ших сортов, изготовленных по 
специальному заказу для «экспе
риментальной носки». На коробках 
были надписи фамилий «своих лю
дей», кому предназначались бо
тинки и туфли. Милиция привлек 
кает к уголовной ответственности 
работников базы Е. С. Гохнер, 
В. Д. Каржавпна и директора ма
газина Ф. II. Кононова. Гохнер— 
зам. директора базы—был задер
жан в магазине во время покупки 
«экспериментальных» туфель.

Ответственный редактор
И. С. ПУСТОВАЛОВ.

МОСКОВСКОГО АКРОБАТИЧЕСКОГО АНСАМБЛЯ ЦДКЖ
агосцирк
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СЕГОДНЯ

БОЛЬШОЕ представление
» 3 отделениях при участии

ВСЕЙ ТРУППЫ.
Начало в 8 час. 3*3 мня. вечера.

В помещении театра 
Музыкальной комедии 
1тч»иг,'п:|ип1П1п»юв'.»пг.«чимЕЕавл:л,:1.-1:!|.:1::1:.'»;11Л:;|11

С 20 ИЮНЯ

состоятся спектакли 
Московского Государственного 

цыганского театра 

..РОМЭН- 
при учястпи 

ЛЯЛИ ЧЕРНОЙ, 
Марины ЧЕРКАСОВОЙ, 
Скворцовой

и всего состава труппы. 
В РЕПЕРТУАРЕ

ВЕЧЕР ЦЫГАНСКОЙ
ПЕСНИ И ПЛЯСКИ", 
„СВАДЬБА В ТАБОРЕ", 
„ЦЫГАНЫ", 
„ЧУДЕСНАЯ БАШМАЧНИЦА", 
„КРОВАВАЯ СВАДЬБА"

в концерт цыганского театра „РОМЭН". 
Открыта предварительная прода
жа билетов в кассе театра с 3 ча
сов дня до 9 часов вечера п во всех 

районных кассах ЦТК. 8

ВОЗДУШНЫЙ ПОЛЕТ
под руководством орденоносца

Ю. РЯБИНИНА.

Кинотеатр Последние два дня
Рот фронт Таинственный остров
Тел. Ш-04-53 Нач.: 10, 12, 1-45, 3-30,

5-15, 7, 8-45, 10-30.

Томпатр Фронтовые 
|емп подруги

нач.; 3, 4-40, 6-40, 8-40 
10-40.

на УЗТМ 
Тел. Д1-90-00 

доб. 5-28.
4я|1(11(|||1!г™1!1|Е|{|||||Н|11|Ы||™а11||!М1а11?||1|!||||11рц||Г1|?|||||11|{«||[ 1

ТРЕБУЮТСЯ в от‘езд: 
ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ, 
СЛЕСАРИ
по механо-монтажу,
СБОРЩИКИ 
металлоконструкций, 
КЛЕПАЛЬЩИКИ.

Проезд оплачивается. Предостав
ляется общежитие. Выплачивает
ся 50 проц, командировочных за 

время работы на монтаже.
Обращаться: гор. Свердловск, 
ул. Малышева, 19, Шахтострой- 

монтаж, отдел кадров.
|Л1р11П|а{111ЗД!1111М1!Ц^

1 Свердловская фельдшерско-акушерская школа 1 
| ПРИГЛАШАЕТ молодежь, закончившую семилетку, ПРОСМОТРЕТЬ 11 июня в 3 ч. 30 и. дня, § 

I КИНОКАРТИНУ „ФРОНТОВЫЕ ПОДРУГИ" 5
5 в кинотеатре «ОКТЯБРЬ» и прослушать беседу врача Г. И. СОПОВОЙ ? ! 

о работе фельдшера и акушерки.
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СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО РАДИОКОМИТЕТА
СЕГОДНЯ. 17.28—Юные музыкан

ты у микрофона. 19.00 — Камерный 
концерт. 19.40— Общественно-поли- 
тическая передача. 2О.1О — Концерт. 
21.30—Концерт-беседа в помощь му
зыкальному самообразованию «Что 
такое ноктюрн и баркаролла». 22.по— 
Беседа «Горький о Лермонтове». 22.15 
—Камерный: концерт. 23.06—Монтаж 
оперы Гречанинова «Добрыня Ники
тич». Передача через станцию имени 
Коминтерна.

14 ИЮНЯ. 17.80 — Лит. передача. 
«Народный поэт Дагестана Гамват 
Цадасса». 19.45— Общественно-поли
тическая передача. 20.00— Концерт. 
В программе отрывки из оперы Бога*, 
тырева «В пущах Полесья».

11СЦО1Л Свердловске отдельную квар- 
пН-ППГи тиру 2 комнаты о кухней в до
ме горсовета на жилплощадь в Ростове 
н/Дону. Телеф. Д1-81-21, с 4-30 доб ча
сов вечера.

Государственному тресту для работы в городе Свердловске §
и на периферии в пределах Свердловской области .......чГ 1

ТРЕБУЮТ СЯ1 |
инженеры и техиики>строитепи, 
сметчики, плановики.экономисты, электро» | 
механики, механики, электросварщики и ра> | 
бочие строительных специальностей.

С предложением обращаться: Дом промышленности, 3-й втаж, 2-й блок, # 
комната .ГО 32, отдел кадров.

ИШ|1Т.Т1К№ЕГ1Г№Е11ТТ№1Ш:ТТ:г:1№11:||11И

I Тресту УРАЛ30Л0Т0
для работы ва предприятиях и в аппарате ТРЕБУЮТСЯ» й 

ГОРНЫЕ ИНЖЕНЕРЫ, ИНЖЕНЕРЫ И ТЕХНИКИ-МЕТАЛЛУРГИ, 
ИНЖЕНЕРЫ п ТЕХНИКИ-МЕХАНИКИ, ИНЖЕНЕР-ТЕХНОЛОГ, 
ОБОГАТИТЕЛИ. ГИДРОТЕХНИКИ, ИНЖЕНЕРЫ и ТЕХНИКИ-ГЕО- 
ЛОГИ, БУРОВЫЕ МАСТЕРА, ТОПОГРАФЫ, ИНЖЕНЕРЫ-СТРОИ
ТЕЛИ по промстроптельству, ДИСПЕТЧЕР ОКС‘а, НАЧАЛЬНИК 
ОКС‘а,ПРОРАБЫ по промышленному и дорожному строительству,ИН
ЖЕНЕР по жел.-дор. транспорту, ИНЖЕНЕР по автотранспорту, ИН- * 
ЖЕНЕР-МЕХАНИЗАТОР лесозаготовок, ГЛАВНЫЕ БУХГАЛТЕРЫ, г 
НАЧАЛЬНИК ОТДЕЛА учета и подготовки кадров, МЕТОДИСТ ® 

г по подготовке кадров, ЭКОНОМИСТ-ФИНАНСИСТ, СЕКРЕТАРЬ- г
СТЕНОГРАФИСТКА.

§ Обращаться: ул. Ленина, 24-а, 4-й этаж, комната 76, отдел кадров.
II 1|!1Л1|||||д||||,11!а111;1Г!1111С1:а|:|!41,||11Чд|~|Мг|”Г.к«|«|ЗД1ММЛ»Т1та1*ОТ1И»М11МВД1ВаИ1а*1™1»^1»»«1«1«1В«ВД1ММтмВВ ■

ЭЛЕКТРОКОСМЕТИЧЕСКИИ КАБИНЕТ.
Работает высококвалифицированный медицинский работник.

По новейшим медицинским методам] производит
■ .г.-, > удаление оспенных знаков, весну

шек, бородавок и родимых пятен. 
Укрепление волос. Массаж лица.

Маски радиоактивные 
# и парафиновые

лечение:

Кабинет работает с ГО пасов утра по 10 часов вечера ежедневно.
Гор. СВЕРДЛОВСК, гор. ЧЕКИСТОВ. Центр, парикмахерская.

9 Свердловский ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ
Т ОБ' яв Л Я Е Т
Т О ПУБЛИЧНОЙ ЗАЩИТЕ ДИССЕРТАЦИЙ
| НА СОИСКАНИЕ УЧЕНОЙ СТЕПЕНИ КАНДИДАТА ТЕХНИЧЕСКИХ

А НАУК:

1. Ассистента тов. ЗУБРИЛОВА Л. Е. на тему: 
..Элементы дражного забоя и системы 
разработки в драгировании рэооыпей'*. 
Официальные оппоненты: доцент кандидат техни
ческих наук П «1. Натанзе, главный инженер 

Урапзолотопроекта И. И. Наганов.

2. Аспиранта НОМПАНВЕЦ
В. П. на тему:

„Исследование новейших 
систем разработки желез
ных руд Кривого Рога о 

точки зрения потерь 
. разубоживания".

Официальные оппоненты: доцент 
кандидат технических наук В. К. 
Бучнев, горный инженер И. С.

ПОКйОВСИИЙ.

3. Аспиранта НОВОЖИЛОВА М. Г- на тему:
„Наиболее рациональные 
системы разработки нри» 
ворожених месторождений, эксплоатируемых си- 
стомой подэтажного обрушения-
Официальные оппоненты: доцент 
кандидат технических наук В. Н- 
Бучнев, начальник технического 
отдела треста Уралруда инженер 

И. Г- Саухат.

Защита состоится 30 нюня 1041 г., в 8 часов вечера, в аудитории 
ГО 27 (т. Свердловск, ул. Куйбышева. 30, 1-е учебное вдание).

О содержанием диссертаций можно ознакомиться в библиотеке института-
Диренцня.

СВЕРДЛОВСКИЙ

ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ
СБ'ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ НА ПЕРВЫЙ И СТАРШИЕ КУРСЫ

II
I

ФАКУЛЬТЕТОВ УЧИТЕЛЬСКОГО ИНСТИТУТА;
ИСТОРИЧЕСКОГО, РУССКОГО 
ЯЗЫКА И ЛИТЕРАТУРЫ, ФИ- 
ЗИКО-МАТЕМАТИЧЕСКОГО, ЕС- 
ТЕСТВЕННО-ГЕОГРАФИЧЕС КОГО.

4 года, в Учительском—2 года.

ФАКУЛЬТЕТОВ:
ИСТОРИЧЕСКОГО, РУССКОГО
ЯЗЫКА И ЛИТЕРАТУРЫ, ФИЗИ
КО-МАТЕМАТИЧЕСКОГО, ГЕО
ГРАФИЧЕСКОГО;

Срок обучения в Пединституте
В Педагогический институт принимаются лица с законченным вред- 

ним образованием, в Учительский—с образованием не ниже 9 классов 
средней школы.

Стипендией обеспечиваются принятые отличники и едавшие вступи
тельные экзамены а » «отлично» и остальные не ниже «хорошо». Нуждаю
щиеся обеспечиваются общежитием.

В июне и июле для поступающих будут организованы ионеультации 
всем предметам.

Прием.заявлений по 1 августа, испытания с 1 по 20 августа.
Запросы и заявления посылать по адресу: гор. Свердловск, ул. Ма

лышева, 46, приемной комиссии.

ао

Заводу № 5 треста
«РУССКИЕ САМОЦВЕТЫ»

ТРЕБУЕТСЯ
главный бухгалтер.

Квартира предоставляется. 
Обращаться: ул. Ленина, 30.

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную и временную 
работу:
ЧЕРНОРАБОЧИЕ мужчины 
и женщины, штукатуры. 
плотники, МАЛЯРЫ, 
МОЗАИЧНИКИ П СЛЕСАРИ 
по сантехнике.

Обращаться: улица Февральской 
революции, 12-а, тел. Д1-41-45. I *

Газ.-журн. тип. и-злва «Уральский работай», СворпЛбяск, ул. Ленина; 47.' Заказ № ’бЗО5‘. НС31296. Тираж 65000

Дирекция, местком, профком и 
партийная организация Свердлов
ской госуд. консерватории с глу
боким прискорбием извещают о 
скоропостижной смерти педагога

Юлия Михайловича
СЛОВЦОВА,

последовавшей 7 июня, в 5 час. 
веч., и выражают соболезнование 

жене покойного.

Дирекция, партийная, комсо
мольская. профсоюзные организа
ции я весь коллектив Свердлов
ского государственного музыкаль
ного училища о глубоким при
скорбием извещают оскоропостиж- 
ной смерти старейшего педагога 
теоретика училища
Юлия Михайловича 

СЛОВЦОВА,
последовавшей 7 июня, в 5 час. ве
чера, и выражают соболезнование 
его жене Вере Васильевне.

Похороны состоятся 10 июня 
с. г., вынос тела из помещения 
училища в 5 час. вечера.

Правление Уральского отделе
ния всесоюзного научного инже
нерно-технического общества энер
гетики и электросвязи выражает 
глубокое соболезнование замести
телю председателя правления 
Марку Аркадьевичу Шульман по 
поводу смерти его жены

Ольги Юльевны
ШУЛЬМАН.

Администрация, парторганиза
ция п коллектив сотрудников До
ма техники Уральского индустри
ального института им. С- М. Ки
рова выражают глубокое соболез
нование заведующему энергети
ческой секцией Марку Аркадьеви
чу ШУЛЬМАН по поводу смерти 
его жены

Ольги Юльевны 
ШУЛЬМАН.

последовавшей 7 июня с. г. Похо
роны состоятся 10 июни на еврей
ском кладбище. Вынос тела из Об
ластной больницы (ул. 8 марта) в

6 час. вечера.

Парторганизация, МК, коллек
тив преподавателей, служащих и 
учащихся педучилища им. М. 
Горького выражают соболезнова
ние директору училища Г. II. ВА
ТУТИНУ и его семье по поводу 
преждевременной смерти горячо 
любимой дочери

Геры

исца|л ТРИ КОМНАТЫ, в двух до- 
ШиПЛ1и мах, с удобствами, на квар
тиру 3—4 комнаты с удобствами. Теле
фон Д1-15-43 до 6 часов.

Отдел реклам и об'явлений—Д1-89-05.


